

# LIBERACION

EDICIÓN DIGITAL

Nº 420

16 de Febrero de 2025

ÓRGANO DE PRENSA DEL PARTIDO DE  
LA LIBERACIÓN DE ARGENTINA (PL)  
[www.partidodelaliberacion.com.ar](http://www.partidodelaliberacion.com.ar)

## ***LAS MARCHAS ANTIFASCISTAS Y ANTIRRACISTAS DIJERON: ¡MILEI BASURA, VOS SOS LA DICTADURA!***



**El pueblo empieza a rebelarse contra la motosierra del ajuste, la pobreza, los bajos salarios y jubilaciones, los despidos, las subas de alquileres y medicamentos, los ataques homofóbicos y a las mujeres, los incendios sin que llegue ayuda nacional y el alineamiento con los fascistas Trump y Netanyahu.**



.....  
CÓMO ENFRENTAR A UN  
GOBIERNO FASCISTA COMO  
EL DE MILEI. PÁG. 3.  
.....

.....  
VERGONZOSO ROL DE LA  
CGT. ES CON LA CABEZA DE  
SUS DIRIGENTES. PÁG. 8.  
.....

.....  
GOBIERNO DE TRUMP GENERA  
VIENTOS DE CONFRONTACIÓN  
MUNDIAL. PÁG. 17.  
.....

# El programa frentista y popular que propone el PL

La alta inflación, el ajuste derivado del acuerdo firmado por el gobierno del Frente de Todos con el FMI en marzo de 2022, la pobreza mantenida por ese gobierno y la inutilidad del grueso de la clase política en general, además de sus negocios y corrupción, favorecieron la llegada de Javier Milei a la Casa Rosada.

También está a la vista que el gobierno facho seudo libertario es mucho peor que "la casta" que mintió con que venía a combatir. Los ejemplos que lo demuestran están en Editorial (ver nota aparte). La casta gobierna con uno de los suyos, Milei. Se ve con los temas que se tratan en sesiones extraordinarias: quiso anular las PASO y logró media sanción para suspenderlas, ahora va por "ficha limpia" para proscribir a CFK y otros proyectos que no le cambian la vida a la gente. El oficialismo no quiso tratar el Presupuesto 2025, para seguir manejándose con el Presupuesto 2024, que a su vez había prorrogado el Presupuesto 2023, al efecto de usar cifras desactualizadas por la inflación y disponer a voluntad cuáles aumentar y cuáles no. Una de las más reforzadas fue el del espionaje de la SIDE, al principio con 100.000 millones de pesos por decreto.

Cuando el Congreso votó un aumento a los jubilados de tan sólo 17.000 pesos, vino el veto presidencial, lo mismo ocurrió con un aumento del presupuesto a las universidades reclamado por marchas multitudinarias. Eso confirma que al gobierno le importa un comino las mayorías sino los reclamos del FMI, Marcos Galperín, Paolo Rocca, Roemmers, los bancos Galicia, BBVA, Santander y Macro, la Suciedad Rural, AmCham, la embajada yanqui y el sionismo.

Ver al Congreso discutiendo si hay PASO o no, si las elecciones son desdobladas o no, Ficha limpia, etc, es un puñetazo en nuestra cara. Sobre todo cuando en 2024 la economía cayó 3 puntos del PBI, con índices mucho más elevados en la Industria y sobre todo la Construcción, con lo que eso supone en pérdida de empleos y de actividad económica.

Frente a estos dramas, el gobierno se burla de nosotros. El secretario de Deportes, Ambiente y Turismo, Daniel Scioli, juega al padel mientras la Patagonia de incendia toda. Y en medio de esos incendios, adonde nunca fue a ver qué pasaba, el facho se va por novena vez de viaje a Yanquilandia, a participar de la cita conservadora de ultraderecha, CPAC, organizada por su jefe Trump. Antes, de hecho siguiendo sus órdenes, declaró que sacará a Argentina de la Organización Mundial de Salud y los Acuerdos Climáticos de París de 2015.

Da bronca que unos cuantos analfabetos políticos que votaron a Milei, pese a verse muy perjudicados por sus políticas sigan diciendo que "hay que darle tiempo, hay que esperar".

## PUNTOS A ACORDAR POR UN FRENTE

Un Frente Antifascista y Antiimperialista debe formarse cuanto antes con todas las fuerzas dispuestas a luchar por derrotar y echar a Milei. Si se lograra ese primer objetivo, el PL cree que lo mejor sería un gobierno provisional que tomara algunas decisiones urgentes, como declarar la suspensión de pagos de la deuda externa y auditar la ilegitimidad de gran parte de la misma, lo que ahorraría sólo este año 23.000 millones de dólares de intereses y capital.

Junto a eso se debe imponer un fuerte impuesto a las grandes fortunas, con una alícuota alta y no por única vez como en 2020: gravando con una alícuota de 6 o más por ciento a los 15.000 multimillonarios se podría recaudar una buena suma. Agregada al recién mencionado no pago de la deuda externa, permitiría aumentar salarios de empleados públicos y jubilados, subir el presupuesto de salud y educación, etc.

La anulación del RIGI y subsidios a multinacionales también fortalecerá los ingresos de la Nación y las provincias. Hay que sumar los beneficios de anular la privatización del control del río Paraná y Paraguay, hoy en manos de la belga Jan de Nul y grupo Emepa-Romero, por donde fluye el 80 por ciento de nuestro comercio exterior. Esta medida, junto con la nacionalización del comercio exterior, significará muchos millones de dólares para el gobierno provisional y sus fines patrióticos, sacándolos de manos de Cargill, Bunge-Viterra, ADM, Cofco y otras multinacionales. Además de ese beneficio extraordinario, otro aspecto positivo será el mayor control y lucha contra el contrabando, el narcotráfico y los negocios de monopolios que ganan millones de dólares subfacturando exportaciones y sobrefacturando importaciones.

No se trata solamente de medidas financieras sino ante todo políticas. No se debía privatizar el control de esos ríos a favor de una multinacional por 20 años, con subsidios estatales y cobro de peajes, como hizo Carlos Menem y luego se prorrogó por otros 20. Antes de vencerse, el trío Alverso-Cristina-Massa la prorrogó por 10 años. Ahora Milei-Caputo-Sturzenegger quieren concesionarla a la misma Jan de Nul por otros 30 años con opción a prorrogar por otros 30. O sea que si estos vendepatrias se salieran con la suya, entregarían por más de un siglo la principal vía fluvial y comercial. ¡Un siglo de entrega! ¿Vamos a tolerarlo sin oponer resistencia?

Un gobierno popular también tiene que meter mano en el sistema bancario,

nacionalizando la banca y terminando con los negociados que vienen, como mínimo, de la "Patria Financiera" de Martínez de Hoz y siguió con leves cambios, hasta el desastre de hoy, con la montaña de intereses de las Leliq, Lebac, Lefi y demás letras del Banco Central y el Tesoro. La nacionalización de la banca fue un objetivo del movimiento obrero desde el programa de Huerta Grande, de 1962, que en sus 10 puntos planteaba:

1. Nacionalizar todos los bancos y establecer un sistema bancario estatal y centralizado.
2. Implantar el control estatal sobre el comercio exterior.
3. Nacionalizar los sectores claves de la economía: siderurgia, electricidad, petróleo y frigoríficas.
4. Prohibir toda exportación directa o indirecta de capitales.
5. Desconocer los compromisos financieros del país, firmados a espaldas del pueblo.
6. Prohibir toda importación competitiva con nuestra producción.
7. Expropiar a la oligarquía terrateniente sin ningún tipo de compensación.
8. Implantar el control obrero sobre la producción.
9. Abolir el secreto comercial y fiscalizar rigurosamente las sociedades comerciales.
10. Planificar el esfuerzo productivo en función de los intereses de la Nación y el Pueblo Argentino, fijando líneas de prioridades y estableciendo topes mínimos y máximos de producción.

Esto guarda mucha vigencia, con los debidos agregados y actualizaciones, por ejemplo en Derechos Humanos; la informática, ciencia y técnica; Malvinas, etc. Es una guía excelente para orientar programáticamente las luchas frentistas y unidas de nuestro pueblo trabajador hacia el Argentinazo. Porque el primer paso es la lucha, pero la victoria requiere de un Frente y éste necesita tener un Programa concreto y cumplirlo.



Nº 414  
19 de Julio de 2024  
ÓRGANO DE PRENSA DEL PARTIDO DE LA LIBERACIÓN DE ARGENTINA (PL)  
www.partidodelaliberacion.com.ar

## NO PAGAR LA DEUDA EXTERNA: PRIORITARIO Y URGENTE.



## DERROTAR A MILEI CON UN FRENTE ANTIIMPERIALISTA Y ANTIFASCISTA

El gobierno facho seudo libertario de Milei profundiza el ajuste con motosierra, con centenares de miles de despidos en el sector privado y público, y aumento la deuda externa en 65.000 millones de dólares. Además sigue reprimiendo a mansalva, con presos políticos por luchar y quiere bajar la edad de imputabilidad a los menores de 13 años. Su cipayismo es tan grande que con Sturzenegger, desregularon la aviación comercial y hasta quieren privatizar los clubes de fútbol a inversores internacionales.



Milei-SAD: La bestia quiere privatizar los clubes.

EL FRENTE ANTIIMPERIALISTA Y ANTIFASCISTA, SUS TAREAS. PÁG. 2.

RECESIÓN MUCHO PEOR QUE EN UNA PANDEMIA. PÁG. 4.

EE UU ES UNA SOCIEDAD MUY ENFERMA. PÁG. 18.

**El PL viene proponiendo Frente Antiimperialista y Antifascista.**

# ¿Cómo enfrentar a un gobierno fascista como el de Milei?



Al cabo de un año y dos meses de gobierno, Javier Milei ha aumentado la deuda en 96.013 millones de dólares, con lo que el endeudamiento público asciende a 466.866 millones. Así lesiona la soberanía nacional y el bienestar de los argentinos. Por un lado, aumenta los pagos de esa deuda -en gran parte ilegítima y fraudulenta-, que este año insumirá 23.000 millones de dólares en intereses y amortizaciones de capital. Supondrá más pobreza cuando ya 25 millones de compatriotas están en esa horrible condición e incluso son indigentes y pasan hambre.

Aquel empujamiento de la deuda externa, sobre todo con organismos financieros internacionales como el FMI, bonistas privados como BlackRock y demás tenedores de títulos de la deuda trae aparejada pérdida de soberanía. Argentina no puede decidir sus políticas, inversiones y gastos, porque están supeditadas al FMI y sus revisiones trimestrales de los números del país. Así se deciden más recortes del gasto público en rubros fundamentales como empleo, educación, salud, vivienda, obras públicas, etc.

Es una catástrofe porque el gobierno fascista de Milei, para cumplir con sus sponsors internacionales, multinacionales y monopolios, aprobó el RIGI para incentivar los proyectos extractivistas de litio, petróleo, gas, oro, agua, etc. Argentina se convierte en colonia, sin atisbo de industria ni desarrollo independiente. Es una dependencia del gran capital y el imperialismo, que gestiona un "tratado de libre comercio con EE UU".

La deuda externa, si bien es central en los padecimientos obreros y populares, no es lo único. A eso se suman los 180.000 empleos privados registrados que se perdieron, más los 50.000 empleados públicos "desvinculados" (dice el cruel e hipócrita gobierno). Eso da 230.000 despedidos, a lo que se deben sumar los empleos informales perdidos (se estiman dos o tres veces más).

¿Ahí acaban nuestros pesares? Por supuesto que no. Están los sufrimientos de los jubilados con un haber mínimo de 273.086 pesos más el bono congelado desde abril en 70.000 pesos, con quita de medicamentos gratuitos. Iniciaron las privatizaciones, al mejor estilo menemista, con el Belgrano Cargas, más el San Martín y el Urquiza (el primero del Noroeste a Rosario, el segundo a Mendoza y el tercero al Nordeste). Y siguen con IMPSA, una metalúrgica de primer nivel que será para una firma yanqui. La semiestatal YPF, conducida por un CEO de Techint, avanza en otro gasoducto en Vaca Muerta asociado a monopolios y multinacionales.

Este proyecto político no beneficia "a la burguesía" ni "al capitalismo" en general, como afirman algunos "izquierdistas". Es que han cerrado 12.214 pequeñas y medianas empresas, PYMES, según datos de CEPA. Se benefician centralmente a los monopolios extranjeros y locales, al capital financiero internacional, sobre todo yanqui. A la oligarquía y el imperialismo, como bien afirmaba la Generación del '70.

La denuncia del PL de que enfrentamos a un gobierno fascista se basa también en que -si bien llegó con las elecciones de 2023- está actuando como una dictadura, en base a decretos de necesidad y urgencia, sin respetar ni leyes ni Constitución ni derechos de las provincias, como si fuera un poder único, apelando a vetos y comprando votos a legisladores cómplices y corruptos. Es fascista por el uso de la represión sobre el pueblo, sean trabajadores, jubilados, docentes, pueblos originarios, colectivos feministas, etc. En Jujuy, por ejemplo, la Gendarmería acaba de asesinar por la espalda a otro joven kolla, Ivo Torres, el tercero en poco tiempo.

Coherente con su alineamiento con EE UU e Israel, más dirigentes fascistas de la CPAC como Bukele de El Salvador, Zelenski de Ucrania y Vox de España, Milei apoya el genocidio del nazi Netanyahu contra los palestinos.

## NUESTRAS TAREAS

La primera tarea es la agitación, propaganda, luchas y organización que desenmascaren a Milei ante el pueblo como un fascista que debe ser derrotado lo antes posible. Mientras haya tipos como Máximo Kirchner que digan que el infame veto fue "constitucional" (contra el aumentito a jubilados y del presupuesto de las universidades), aquella derrota no será posible.

Cuando se enfrenta a un enemigo tan criminal, todas las formas de lucha son valideras: las huelgas y rebeliones populares, los proyectos de ley en el Congreso, las denuncias jurídicas en el país y organismos internacionales, los frentes electorales y un sinnúmero de iniciativas más. Eso sí, debe quedar claro cuál es la vía principal para que caiga el Pelucón facho: la lucha popular en las calles, por las reivindicaciones parciales y generales, uniendo esas protestas y paros en un plan de lucha camino al Argentinazo.

En este inicio del año la situación es contradictoria. Por un lado la traición de la CGT y la mayor parte de las cúpulas gremiales, con honrosas excepciones, ha bajado el número de paros de trabajadores. Pero por el otro hay luchas obreras y movimientos amplios como los 2 millones de argentinos que se movilizaron el 1 de febrero contra el discurso anticomunista, antifeminista y homofóbico de Milei en Davos.

Hay que derrotar a los traidores de la CGT y unir las huelgas, marchas y protestas de los trabajadores, con sindicatos como ATE, SUTNA, Aceiteros, seccionales de Suteba, de Conadu H, Químicos, etc. De esa forma los trabajadores van a poder desplegar su rol dirigente junto a otros movimientos amplios, como los que ganaron las calles el 1 de febrero. Otro sector que merece un lugar grande en las luchas es el de los pueblos originarios y otros pueblos afectados por los incendios de 37.000 hectáreas en la Patagonia, pero sobre todo por la total falta de ayuda del gobierno de LLA y su negacionismo de la cuestión climática, combinado con los negocios inmobiliarios de sus amigos.

La tarea principal es la lucha, no lo electoral como plantean muchos, comenzando por el PJ y el peronismo en crisis. Para las legislativas de octubre faltan 8 meses y en ese lapso, sino derrotamos al facho, estaremos muchos miles más despedidos, empobrecidos, hambrientos, por no decir muertos. La urgencia es luchar, aquí y ahora.

Y eso requiere de otra herramienta esencial: un Frente Antifascista y Antiimperialista, con cabida para todos los que quieren derrotar a Milei e imponer un gobierno popular que deje de pagar la deuda externa, nacionalice los sectores básicos de la economía (bancos, comercio exterior y energía, entre otros), impulse una nueva Constitución para consagrar más derechos del pueblo, elimine el sentido represor de las FFAA y demás fuerzas de Inseguridad, democratice la justicia y los medios de comunicación, reclame en serio al Reino Unido por Malvinas y se una al ALBA (Venezuela, Cuba y otros socios) y los BRICS (China, Rusia, etc) en un mundo multipolar.

No confundir la construcción de ese frente con las infelices ocurrencias de Juan Grabois, de unir en una misma lista electoral a figuronas de la derecha y centro derecha como Carrió y Stolbizer. Pifiaste feo Juan.

# Marcha Federal del Orgullo Antifascista y Antirracista

El 1 de febrero una multitud de personas llenó las calles de la Argentina. La primera Marcha Federal del Orgullo Antifascista y Antirracista congregó a más de un millón y medio de personas en todo el país que salieron a protestar contra el discurso de Javier Milei en el Foro Económico Mundial de Davos.

La convocatoria autogestionada desde las organizaciones de LGBTIQ+ y de las

Organizaciones Feministas se organizó en pocos días y tuvo la respuesta de un pueblo

que le dijo no a los discursos de odio que pretende quitar derechos conquistados con la

lucha. La calle fue nuevamente el camino que la gente encontró para gritar su

descontento ante la violencia verborrágica del mandatario. Miles encontraron en

esta convocatoria un lugar para llevar también los reclamos de diferentes sectores que

vienen siendo afectados por las políticas de hambre y exclusión del gobierno nacional, en

muchos casos acompañadas y apoyadas por los gobernadores.

Fue así que las altas temperaturas de ola de calor que azotaba casi todo el territorio nacional no pudieron parar a quienes se manifestaban contra el odio, contra el fascismo y el racismo explícito del gobierno de “la libertad”.

A la convocatoria se sumaron múltiples organizaciones: partidos políticos de Izquierda, sindicatos, organizaciones sociales, barriales, de Derechos Humanos, trabajadores en lucha como los del Hospital Bonaparte, etc. Las asambleas que precedieron a esta marcha también fueron multitudinarias. La convocatoria masiva antifascista y Antirracista fue el broche cúlmine. La multitud multicolor cantaba, bailaba y gritaba por los derechos en peligro “los derechos no se negocian”, “Milei basura vos sos la dictadura”, “Basta”, “No pasaran”, son algunas de las consignas que aparecían en carteles, bandera y canciones.

Las calles desbordadas fueron la respuesta de una organización y unidad incipiente

contra el gobierno que hambrea, maltrata y excluye.

## EL DISCURSO DE MILEI EN DAVOS

En el Foro de Davos, ante representantes de las potencias imperiales y poderosos empresarios, por segunda vez expuso su pensamiento fascista, que se refleja en sus políticas de ajuste al pueblo trabajador que ha elevado la pobreza a una parte importante de la población. Con un discurso repleto de datos falsos, de mentiras y de expresiones odiantes, Milei una vez más tomó como blanco de su discurso a los “zurdos”, a las mujeres y colectivo LGBTIQ+, poniendo el eje esta vez en las políticas de género.

- “Quiero ser claro que cuando digo abusos no es un eufemismo, porque en sus versiones más extremas la ideología de género constituye lisa y llanamente abuso infantil. Son pedófilos...” Fueron algunas de las acusaciones falsas hacia el colectivo LGBTIQ+. Esta falacia por generalización precipitada, donde a partir de un caso generaliza a todo un colectivo, esconde que los abusos hacia niños, niñas y adolescentes se dan en el círculo intrafamiliar y son cometidos por varones heterosexuales. Hay muchos informes que dan cuenta de ello. Asimismo Milei puso en duda derechos como el cupo laboral trans, que desde lo legislativo viene a poner un poco de justicia a la situación laboral de precarización y pobreza que históricamente ha sufrido el colectivo trans.

- “Todo lo demás es búsqueda de privilegios, que es lo que el feminismo radical realmente pretende, poniendo a una mitad de la población en contra de la otra cuando deberían estar del mismo lado. Llegamos, incluso, al punto de normalizar que muchos países supuestamente civilizados si uno mata a la mujer se llama femicidio, y eso conlleva una pena más grave que si uno mata a un hombre solo por el sexo de la víctima...” Con esta expresión niega la violencia por razones de género que sufren las mujeres y los cuerpos feminizados. En nuestro país durante el año 2024 hubo 267 femicidios, 1 cada 33 hs.

En el mes de diciembre fueron 33 los casos, 1 cada 22hs., datos brindados por el Observatorio “Ahora Que Sí Nos Ven”. La figura de Femicidio como agravante del homicidio fue incluida en el Código Penal en el año 2012 y fue en respuesta a la lucha del feminismo en nuestro país. Pretender eliminar la figura del femicidio en el Código Penal nos retrocede en el tiempo y es de una gravedad enorme pues afecta a mujeres y

disidencias que son asesinadas por violencia de género.

Asimismo negó la brecha salarial: las mujeres ganan un 20% menos que los hombres por igual trabajo.

Estas son algunas de las mentiras y odio destilado por el presidente cosplayer. Dijo que en este año la pobreza había reducido y que el salario en dólares había aumentado en nuestro país. Utilizando estadísticas engañosas afirmó que la pobreza bajó un 21%. Mentir con análisis y estadísticas falsas es parte constante en sus discursos falaces.

## DISCURSOS DE ODIO

Sus ataques a los feminismos y los espacios LGBTIQ+ no son nuevos pero se han

acentuado ahora que está envalentonado por la dudosa aceptación social que tendrían

sus políticas de ajuste.

Las palabras del presidente promueven ataques y actitudes violentas en la sociedad, en particular contra las mujeres y disidencias, y también contra la izquierda y demás opositores políticos. En las últimas semanas se registraron múltiples ataques

lesbofóbicos: incendiaron la casa de una pareja de lesbianas y de su hija en Cañuelas y

una militante lesbiana fue atacada con siete puñaladas en la Ciudad de Orán, en Salta.

Los discursos de odio matan.

La completa sumisión a las políticas imperiales y al FMI, su alianza con el sionismo y la ultraderecha internacional, son los rasgos principales de un gobierno que ha llevado a la Argentina a sostener posiciones fascistas, retrógradas, misóginas, homofóbicas y crueles contra colectivos diversos, como las personas con discapacidad, migrantes o quienes se encuentran en situación de alta vulnerabilidad social.

Es muy importante este primer acto antifascista y antirracista, ampliar la convocatoria también a una unidad antiimperialista y que sea el comienzo de una organización mayor, que incluya demandas en unidad con los demás sectores que vienen luchando contra el ajuste, como los jubilados, estatales, docentes, personal de la salud, por el no pago de la fraudulenta deuda externa. Que se denuncie a los gobierno provinciales cómplices del ajuste y la violencia contra el pueblo. Y que supere el nulo accionar de la CGT ante el malísimo gobierno de Milei.

**MARÍA ALANIZ- AGRUPACIÓN DE MUJERES Y DISIDENCIAS BEATRIZ PEROSIO**



# MÁS FEMICIDIOS

**Pero Cúneo Libarona pretende eliminar ese delito del Código Penal**



Javier Milei se despachó en el Foro de Davos contra los derechos de las mujeres y el colectivo LGBTIQ+, además de reiterar sus habituales ataques contra la izquierda.

Luego de la masiva Marcha Antifascista del 1F, en muchas ciudades del país, desde el gobierno intentaron explicar que “no había dicho” lo que sí dijo. Pero cuando el propio Milei salió a replicar que habían “editado” su discurso, volvió con los mismos ataques. Sus palabras no fueron ni “fake news” ni sacadas de contexto. Son la confirmación de su pensamiento profundamente misógino y fascista, que se concretó en la “motosierra” que desmanteló todas las redes estatales de contención y prevención de la violencia machista.

El Observatorio de Femicidios “Adriana Marisel Zambrano” dio a conocer el informe sobre los femicidios, que en 2024 fueron 283, dejando a 343 hijos e hijas sin madre. Estas cifras desmienten al vocero Manuel Adorni, quien declaró muy livianamente que bajo la gestión de La Libertad Avanza, con menos presupuesto, habían disminuido un 10 por ciento los crímenes de mujeres. Y no pueden aducir que ese Observatorio sea un “nido de kukas” pues pertenece a la ONG “La Casa del Encuentro”, cuya fundadora es Fabiana Túñez, ministra de las Mujeres durante el gobierno de Mauricio Macri. Esa institución, que releva los femicidios desde 2009, recibe fondos de la Embajada de EEUU, del gobierno de la ciudad de Buenos Aires y del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNPFA).

Otras instituciones como Mumala (Mujeres de la Matria Latinoamericana), también relevaron un aumento de los femicidios en 2024. Así, surge que en 2023 hubo un femicidio cada 35 horas, en 2024 uno cada 33 horas, y en enero de 2025, con 28 femicidios, uno cada 26 horas.

El informe de Mumala señala también que en 2024, solo el 12 por ciento de las víctimas de femicidios había denunciado antes a su agresor, el porcentaje más bajo de los últimos nueve años. Ello no indica una disminución de los casos sino el miedo a denunciar o la falta de acceso a la Justicia y a otras estructuras del Estado. El recorte en la línea 144 y en las redes de atención a las víctimas incidió negativamente en la presentación de denuncias y, por lo tanto, hay un subregistro de los casos.

## FEMICIDIOS, FUERA!

Milei lo anunció y el ministro de Justicia, Mariano Cúneo Libarona lo secundó: la intención del gobierno es eliminar la figura del femicidio, en aras de una supuesta “igualdad” entre varones y mujeres. Para el presidente, para quien la Violencia de Género es un invento de las feministas, no puede ser que la muerte de una mujer “valga más” que la de un hombre.

La figura del Femicidio como agravante del homicidio, fue incorporada al Código Penal mediante la ley 26.791, de 2012, que modificó el art. 80 del Código Penal agregando el inciso 11, el cual castiga con prisión perpetua al que matare a una mujer “cuando el hecho sea perpetrado por un hombre y mediare violencia de género”.

Para La Casa del Encuentro, los femicidios dejan “familias destruidas, hijos e hijas sin madre pero, fundamentalmente, vidas de mujeres y diversidades que han quedado truncas por el poder que les da a los hombres violentos el sistema patriarcal hoy avalado por este gobierno. Eliminar este agravante no brinda igualdad ante la ley, sino que desconoce la problemática social del femicidio y vulnera aún más el derecho de las mujeres, niñas, adolescentes y diversidades a una vida libre de violencias por razones de género”.

La jueza de la Corte Suprema de Justicia, Carmen Argibay, fue la impulsora de la Oficina de Violencia contra la Mujer, creada en 2009 y que desde 2014 elabora un Registro Nacional de Femicidios. En el mundo, según datos de las Naciones Unidas, el 56 por ciento de todos los homicidios de mujeres en el mundo son cometidos por sus parejas íntimas y otros miembros de su familia, mientras que solo el 11 por ciento de todos los homicidios de hombres se cometen en el ámbito privado.

Esa es la nota distintiva del femicidio, no es que la vida de la mujer valga más que la del hombre, como tan burdamente afirma Milei, sino que es la forma extrema de la violencia que los varones ejercen contra las mujeres. Y tal como lo define la Convención de Belem do Pará, “es una ofensa a la dignidad humana y una manifestación de las relaciones de poder históricamente desiguales entre mujeres y hombres”.

## DESIGUALDAD

El concepto de “igualdad” no puede aplicarse en un contexto de desigualdad y esa es la finalidad de las leyes protectorias de determinados segmentos de la sociedad. En el caso de las mujeres existe un andamiaje jurídico construido en el derecho internacional, desde la CEDAW (Convención para Erradicar todo tipo de Discriminación contra la Mujer), la Convención de Belem do Pará (Convención Interamericana para Erradicar la Violencia contra las Mujeres), hasta las leyes argentinas en materia de violencia de género, como la que incorporó la figura del Femicidio o la Ley Micaela. Y también hubo en nuestra historia, leyes que buscan desarmar el contexto de desigualdad que afecta a las mujeres, como la ley de Voto Femenino, en 1952, o la que incorporó el llamado “cupos femeninos” en las listas electorales tanto en materia política como sindical.

No asombra que Milei y su gobierno quieran desarmar esa construcción legislativa que intenta equiparar situaciones que parten de la desigualdad, tanto en materia laboral, penal, electoral, etc.

## MISÓGINO

Desde sus primeras medidas de ajuste, Milei arremetió contra las mujeres y el colectivo LGBTIQ+. En diciembre de 2023 suprimió el ministerio de las Mujeres, Género y Diversidades, para transformarlo en Subsecretaría, bajo la órbita del ministerio de Justicia. En junio de 2024, a pocos días del Ni Una Menos, se anunció la eliminación definitiva de esa Subsecretaría.

Para este gobierno, las dependencias del Estado destinadas a la defensa de derechos de colectivos en situación de vulnerabilidad, son “nidos de militantes”, que imponen una “agenda ideológica”. No fue solo contra las mujeres y diversidades, también se disolvió el INADI (el Instituto que entendía en toda situación de discriminación), se eliminaron áreas que atendían a personas con discapacidad, migrantes, y están desmantelando los espacios de la Memoria y las áreas del Estado relativas a los Derechos Humanos, todo ello con los consiguientes despidos de trabajadores estatales.

**IRINA SANTESTEBAN**

# Tras el fallo de la ONU

## Fuerte y necesaria denuncia al régimen infanticida paraguayo

Resumen Latinoamericano

Numerosos militantes de la solidaridad, de los derechos humanos, de organizaciones sociales y sindicales se reunieron en una conferencia de prensa convocada por la Gremial de Abogados y Abogadas y la Campaña Internacional de solidaridad, para dar a conocer el fallo de la ONU donde condena al régimen paraguayo por infanticida. Hace referencia así al crimen de lesa humanidad contra las niñas Lilian Mariana Villalba y María Carmen Villalba, ejecutado a través de un operativo de la Fuerza de Tarea Conjunta Paraguaya contra miembros del grupo Ejército Popular Paraguayo (EPP), en la zona de Yby Yaú, a unos 370 kilómetros al norte de Asunción. Las dos niñas de 11 años, asesinadas en el mismo operativo, eran también ciudadanas argentinas. En ese mismo hecho otras dos niñas lograron escapar y una tercera, Carmen Elizabeth Villalba (Lichita), hija de la prisionera política Carmen Villalba está desaparecida desde entonces.

En la conferencia de prensa hablaron varios integrantes de la Campaña Internacional que viene trabajando desde hace años exigiendo justicia y castigo a los responsables del gobierno infanticida paraguayo. Entre otros, se expresaron condenando las atrocidades cometidas contra las niñas de la familia Villalba, los integrantes de la Gremial de Abogados y Abogadas, Gustavo Franquet (quien historió todo los antecedentes de este grave crimen y también habló de la situación dolorosa por la que atraviesan los más humildes del Paraguay, gobernados por la oligarquía desde hace decenas de años). Por su parte la abogada Laura Tafettani y Eduardo Soares, señalaron que esta pequeña y gran victoria obtenida por la condena de la ONU, debe animar para seguir adelante con la campaña de denuncia. Dos testimonios especiales fueron el de Salvador, abogado paraguayo de Laura Villalba, madre de una de las niñas asesinadas y condenada a más de 30 años de prisión por tratar de encontrar a la niña Lichita, luego de su desaparición, quien a la vez que Claudia Korol, no solo denunciaron que las presas políticas Carmen y Laura Villalba y Francisca Andino, están en una cárcel de máxima seguridad, a la que definieron como “la Guantánamo paraguaya”, “donde a las compañeras las sacan encapuchadas cuando reciben visitas del abogado”.

Otro relato conmovedor fue el Miriam Villalba, hermana de Carmen y Laura, quien debió huir de Argentina con toda su familia y varios niños, perseguidas por la complicidad del gobierno de Milei con el régimen paraguayo. La familia estaba refugiada legalmente y la Justicia decidió quitarles esa protección y detenerlas. La Gremial insistió que eso era ilegal y fueron liberadas, pero debieron salir del país por las condiciones de inseguridad en que vivían. “Solo por llevar el apellidos Villalba ya estamos condenados”, dijo Miriam, pero vamos a seguir luchando con todas nuestras fuerzas para que el régimen paraguayo pague por sus crímenes”.

Paraguay es responsable de graves violaciones de derechos humanos en relación con el asesinato de dos niñas de 11 años durante una operación llevada a cabo por la Fuerza de Tarea Conjunta de Paraguay contra el grupo guerrillero Ejército del Pueblo Paraguayo, según ha determinado el Comité de los Derechos del Niño de la ONU.

El Comité hizo público su informe tras llevar a cabo una investigación confidencial sobre las muertes de Lilian Mariana Villalba y María Carmen Villalba, ejecutadas por la Fuerza de Tarea Conjunta del Estado en septiembre de 2020. El Comité recibió una denuncia sobre los homicidios ilegítimos y alegaciones de que Paraguay adoptó diversas medidas para encubrir el incidente.

“Los homicidios de las dos niñas de 11 años constituyeron una grave violación del derecho a la vida, especialmente teniendo en cuenta la participación directa de la Fuerza de Tarea Conjunta del Estado,” afirmó el Comité, y añadió: “Esta violación se agrava aún más por el hecho de que Paraguay no llevó a cabo una investigación exhaustiva, lo que sugiere una grave negligencia o un encubrimiento intencionado de detalles importantes.”



### Conferencia de prensa en Buenos Aires.

Según la información recibida por el Comité, las dos jóvenes fueron asesinadas en Yby Yaú, Departamento de Concepción, a principios de septiembre de 2020. Los dos cuerpos fueron enterrados apresuradamente, y las autoridades afirmaron inicialmente que tenían 15 y 18 años.

La justicia paraguaya exigió la exhumación de los cadáveres tres días después, y la autopsia confirmó que las niñas eran efectivamente mucho más jóvenes, sólo tenían 11 años. En la autopsia también se encontraron heridas de bala en la parte delantera y trasera de los cuerpos, pero los forenses no pudieron establecer la distancia a la que se habían disparado las balas porque la ropa de las niñas estaba destrozada.

El Comité inició una investigación con arreglo al artículo 13 del Protocolo Facultativo de la Convención sobre los Derechos del Niño relativo a un procedimiento de comunicaciones y nombró a dos investigadores de entre los miembros del Comité. Entrevistaron a 32 personas, incluidos testigos y funcionarios del Estado Parte, como el Comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta, el Jefe del Departamento Antisecuestros de la Policía Nacional y jefes de las direcciones de derechos humanos de varios ministerios.

“Las pruebas demuestran que el Estado Parte no cumplió con su obligación de respetar, proteger y hacer efectivo el derecho a la vida de las dos niñas,” dijo el Comité.

“El Estado Parte es especialmente responsable de la privación arbitraria de la vida de las jóvenes víctimas y de no haber llevado a cabo una investigación adecuada, lo que deja lagunas críticas en la comprensión de la causa, la forma y las circunstancias de la muerte de las niñas,” declaró el Comité.

Sin embargo, el Comité señaló que no había pruebas suficientes para determinar si estas violaciones eran sistemáticas de los derechos contemplados en la Convención.

El Comité pidió a Paraguay que adoptara las medidas adecuadas para concluir la investigación de la muerte de las dos niñas, incluida la posibilidad de contar con la asistencia de una misión internacional de expertos. También pidió al Estado parte que reforzara la infraestructura de su marco jurídico y normativo en relación con sus agentes del orden.

En respuesta al Comité, el régimen terrorista de estado paraguayo expresó su profundo pesar por la pérdida de dos vidas. Sin embargo, rebatió las conclusiones sobre acciones arbitrarias del Estado, citando pruebas de legítima defensa proporcional por parte de las fuerzas de seguridad e investigaciones en curso. No obstante, Paraguay reafirmó su dedicación a la lucha contra la delincuencia organizada y a garantizar la justicia y la rendición de cuentas.

# EL CAMBIO CLIMÁTICO NO EXISTE SEGÚN MILEI Y TRUMP

## INCENDIOS EN EL BOLSÓN Y CALIFORNIA

Este 13 de febrero miles de personas se movilizarán en diversas ciudades del País para exigir al Gobierno Nacional una respuesta inmediata a los devastadores incendios forestales que azotan nuestra Patagonia y algunas provincias del Litoral. Bajo la consigna "¡Apaguen el fuego ya!", las marchas se llevarán a cabo bajo la consigna: la responsabilidad del manejo del fuego es del Estado. La convocatoria se origina a partir de la creciente preocupación por la inacción gubernamental y la criminalización del pueblo mapuche, que ha intensificado el malestar en las comunidades afectadas.

Los incendios forestales que desde finales de diciembre pasado azotan a las provincias de Neuquén, Río Negro y Chubut afectan seriamente a comunidades, pueblos, ciudades y dos Parques Nacionales y ya arrasaron más de 37.000 hectáreas de bosques y viviendas, una superficie equivalente a dos veces el tamaño la ciudad de Buenos Aires.

Los vientos, las sequías, el negocio inmobiliario y las altas temperaturas junto a los ajustes de los gobiernos son el peor de los combustibles y hecho más difícil el combate contra del fuego.

En El Bolsón, en la provincia de Río Negro, el incendio está fuera de control y la superficie quemada ascendió a 3.392 hectáreas.

En el Parque Nacional Nahuel Huapi, ubicado entre Neuquén y Río Negro, el fuego, originado a finales de diciembre pasado, ya consumió unas 10.300 hectáreas en los sectores de Los Manzanos y El Manso.

En el Parque Nacional Lanín, en Neuquén, el incendio en el Valle Magdalena, que comenzó a principios de enero, ha afectado ya unas 15.000 hectáreas.

Un nuevo foco se desató el pasado miércoles en Chubut, en la zona de El Pedregoso-El Hoyo, y logró ser controlado.

En El Bolsón, las llamas se descontrolaron y obligaron a evacuar más de 1.500 viviendas en zonas amenazadas por el fuego. En los lof Linares y Ciwkiliwin están combatiendo por sus propios medios el incendio en el Parque Nacional Lanín. No cuentan con ayuda estatal y denuncian "abandono de persona".

Pero este no es un caso aislado: los incendios llevan semanas sin dar tregua en la región, en una escena que se repite cada verano. Ante esta catastrófica situación, el Servicio Nacional de Manejo del Fuego ejecutó solo el 22% del presupuesto en 2024, lo que representa un 81% menos en términos reales que en 2023, según datos de la Oficina Nacional de Presupuesto.

Ante la gran cantidad de reclamos, los ministros intentaron mostrarse activos frente a las críticas por el ajuste en los organismos clave para afrontar la emergencia. Los brigadistas que están en la primera línea tienen contrato solo hasta abril.



**Y encima el gobierno detiene a quienes luchan contra el fuego.**

Hubo además detenciones arbitrarias en El Bolsón y Bariloche, que coincidieron con la injerencia de Patricia Bullrich en la crisis.

Ayudado por el viento, pero también por el plan motosierra de ajuste y el clima de persecución política instalado, el fuego en la Patagonia sigue avanzando. La mayoría de los brigadistas que están en la primera línea de combate no saben si seguirán teniendo trabajo a partir de abril. Milei decidió renovarles sus contratos solo por tres meses. Otros 30 ya fueron despedidos por la administración de Parques Nacionales a principios de enero, cuando las llamas ya asediaban a los bosques del Nahuel Huapi. Al desguace del Servicio Nacional de Manejo del Fuego (SFMF) en lo que va de la gestión libertaria se le sumó además su traspaso a la órbita del Ministerio de Seguridad. La injerencia de la Bullrich en la gestión de la crisis coincidió –casualidad o no– con la detención arbitraria de una docena de vecinos que se sumaron como voluntarios y fueron acusados sin pruebas de haber iniciado dos de los focos, en Mallin Ahogado y Bariloche.

Alejandro Beletzky, ecologista y guardaparques por 20 años relató en una entrevista a Página/12 que la Argentina hoy no cuenta con los aviones capaces de extinguir un incendio. "El incendio lo apaga el combatiente, metro por metro. Es mentira que los aviones apaguen incendios: retienen el fuego, lo frenan. Los aviones fumigadores --los que están trabajando en los focos-- no hacen nada: sólo tiran 2 mil litros de agua. Los aviones que apagan incendios son el Bombardier 415 y Beriev Be 200. Bullrich no utilizó el presupuesto del año pasado y mucho menos este año. Recién ahora está sacando plata, que además es plata quemada, literalmente", razonó mientras se preguntaba cuánto valen las 37 mil hectáreas quemadas de bosque nativo y casas.

Con el fuego desatado, el Gobierno intentó a mostrarse "en acción", con una campaña conjunta que lanzaron este domingo el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, y el ministro de Defensa, Luis Petri, en la que aseguran que la Rosada envió refuerzos a las zonas en emergencia, además de transferencias por 7 mil millones de pesos en concepto de Adelanto del Tesoro Nacional (ATN) a las provincias de Chubut y Río Negro "para la reconstrucción de viviendas".

La ayuda llega tarde. No sólo hubo falta de prevención, sino un ajuste presupuestario en las herramientas que disponen Nación y las Provincias (con fondos de la Rosada) para enfrentar el desastre.

Para terminar esta nota me pareció bien traer una frase de Sandra Díaz, investigadora del CONICET, distinguida junto a al investigador brasilero-estadounidense Eduardo Brondízio, por sus estudios sobre el entrelazamiento entre los seres humanos y la naturaleza en momentos donde se intenta instalar un discurso que niega las agendas ambientales: "La justicia socio-ambiental y el respeto por nuestras conexiones con otras formas de vida en la Tierra deben dejar de ser conceptos abstractos"

**PABLO AGUIRRE**

# Vergonzoso rol de la CGT



Sigue el ajuste y la CGT es cómplice.

Arrancó febrero con intenso calor y 2025 se perfila como un año “caliente” no solo por el clima sino por la continuidad del mega ajuste que golpea con dureza al pueblo trabajador.

La situación económica y social no ha mejorado como intenta mostrar, con ayuda de los medios mentirosos afines, el facho libertario Javier Milei. La pobreza y el desempleo se ensañan con las familias, y en particular con las personas jubiladas, pensionadas y desocupadas.

Según el INDEC, la tasa de desempleo fue del 6,9 por ciento en el tercer trimestre de 2024, menor que el 7,6 por ciento del trimestre previo, pero más de dos puntos arriba del 5,7 por ciento anotado en el mismo período de 2023.

Los despidos en el sector privado y en el Estado, suman 230.000 trabajadores/as, cifra que puede hasta triplicarse si le sumamos las pérdidas de puestos de trabajo informales (ver Editorial).

Según un informe del Centro de Economía Política Argentina (CEPA), la caída interanual de las ventas en los supermercados, alcanzó el 12 por ciento a noviembre de 2024, cifras que desmienten la afirmación del vocero presidencial Manuel Adorni sobre que “los salarios han recuperado poder adquisitivo a niveles de fines de 2023”. Como bien analiza CEPA, si así fuera estaríamos ante el raro fenómeno que la gente, pudiendo comprar las mismas cosas que hace un año, elige no hacerlo.

Mientras tanto, a los burócratas de la CGT no les entran balas, y en lugar de encabezar la resistencia al ajuste que el presidente se ufana de ser “el más grande de la historia”, se reúnen para negociar que los recortes no afecten sus privilegios. Esos sí que son una “casta”, y de las peores!. Estos 14 meses de gobierno de La Libertad Avanza han sido terribles para los sectores populares, pero la central obrera que debería canalizar los reclamos laborales baila el vals con los funcionarios de la Secretaría de Trabajo, mientras los despidos arrecian en Sancor (Córdoba), en la multinacional Linde-Praxair (Pacheco, Pcia. Buenos Aires), para nombrar solo los más recientes. Luego de los paros convocados el 24 de enero y el 9 de mayo de 2024, no hubo más convocatorias siquiera a jornadas de protesta.

De la CGT nada debería sorprendernos. Son y han sido cómplices de las políticas de ajuste, al no oponer resistencia para derrotar la Motosierra, con sus consecuencias de desempleo, deterioro salarial, pobreza y marginalidad. Eso hicieron en la década menemista, la que

tanto admira Milei, cuando decenas de miles de trabajadores quedaron sin empleo por las privatizaciones. Y lo hacen ahora, cuando el desmantelamiento del Estado no solo deja a empleados sin trabajo, sino que se ensaña con áreas de alto impacto social, como las destinadas a las personas con discapacidad, enfermedades crónicas, etc.

A fines del año pasado, cuando desde distintos sectores (estatales, docentes universitarios, personal de salud de hospitales, etc.) se reclamaba un Paro General, los burócratas salieron a “interpretar” la voluntad popular y justificaron su inacción gremial porque no habría “ánimo” en las bases para una medida de acción directa, como el paro. Quien hizo estas declaraciones fue Andrés Rodríguez, el traidor de UPCN (Personal Civil de la Nación), que tiene miles de despidos en su sector, mientras el otro sindicato estatal, ATE, estuvo todo el año movilizándose contra el ajuste en el Estado nacional y las provincias. En el colmo del cipayismo, este personaje participó junto a Héctor Daer, otro de los triunviros de la CGT, de la AmCham Summit 2024, el evento de negocios para grandes empresarios que organiza la Cámara de Comercio de EEUU en Argentina.

Está claro como el agua que esta CGT no representa a la clase trabajadora, y no tiene ninguna intención de defender en lo más mínimo los derechos y conquistas que han costado ríos de sangre de mártires obreros. Por ello, la lucha vendrá “con la cabeza” de esos dirigentes, y no con ellos.

En la editorial Sindical de noviembre (LIBERACIÓN N° 418) decíamos que “Así como buscamos recuperar los sindicatos para conducciones combativas y democráticas, hay que romper esa especie de monopolio sindical que tiene la CGT de Azopardo, como la única capaz de convocar a medidas de fuerza con impacto nacional. Sus dirigentes hace años que han capitulado, entregan las luchas, transan con las patronales y el gobierno, y traicionan a sus bases cuando se niegan a canalizar la bronca en un Plan de Lucha sostenido en el tiempo, hasta quebrar el plan de ajuste del gobierno nacional y los provinciales”.

Y aunque no fue una convocatoria obrera, el 1 de febrero más de dos millones de compatriotas ganaron las calles en la Marcha Antifascista y Antirracista, para rechazar el discurso misógino, homofóbico y anticomunista de Milei en el Foro de Davos. La misma fue convocada por el colectivo LGBTIQ+, que tuvo más reflejos y capacidad convocante que Azopardo 802. Quedó claro que sí hay ánimo de lucha en una parte importante del pueblo, aunque todavía Milei muestre índices de aceptación. Ya hay varias encuestas que muestran el descontento y un descenso sostenido de su imagen.

No hay que esperar nada de estos traidores. Es necesario que desde las luchas que ya se vienen desarrollando, surja una convocatoria amplia a los gremios combativos, cuerpos de delegados, las agrupaciones antiburocráticas, los movimientos sociales y piqueteros, pueblos originarios, universitarios, DD.HH., culturales, feministas, LGBTIQ+, etc., para convocar a plenarios democráticos, donde se discuta un programa mínimo para derrotar el ajuste, y se elabore un plan de lucha, porque a Milei lo vamos a derrotar en las calles y no en las urnas.

**AGRUPACIONES DE BASE CLASISTAS-ABC**



# NOTICIERO GREMIAL

## SUSPENSIONES EN ACINDAR

La empresa, controlada desde 2006 por la multinacional británica-hindú Grupo ArcelorMittal decidió recortar jornadas de trabajo y salarios, de manera escalonada, hasta fin de año, que afectarían a 970 operarios. La medida tomada por el monopolio y acordada con el sindicato (UOM – Villa Constitución), se da en medio de un contexto de caída de la demanda y de la producción de acero en la industria y la construcción, en el primer año de Javier Milei. Además la producción se ve afectada por la reciente imposición de aranceles del 25 por ciento por parte de la administración Trump y Estados Unidos a las importaciones de acero y aluminio, que vienen de Techint y Aluar respectivamente por casi 600 millones de dólares anuales. La explicación de la empresa fue que se veían “obligados a reducir costos para evitar despidos”.

Los primeros 200 trabajadores suspendidos serían afectados a partir de febrero, quienes recibirán el 80 por ciento de sus salarios, el 78 por ciento en marzo y el 75 por ciento en abril y hasta diciembre. Desde enero hubo ya 200 retiros voluntarios.

El jueves 13 de febrero comenzaba la paritaria salarial entre la UOM y la Cámara del Acero, en medio de una fuerte disminución de la producción de la industria siderúrgica, por la reducción del consumo de acero en la industria y en la construcción. En 2024 Acindar produjo 600.000 toneladas de acero, la mitad de lo que había producido en 2023.

## DESPIDOS ANTISINDICALES EN LINDE-PRAXAIR:

La multinacional química de capitales yanquis y alemanes, Linde Praxair, despidió el 31 de enero a seis trabajadores, repitiendo una práctica que había intentado en diciembre, cuando echó a diez empleados por motivos sindicales.

Con motivo de esa actitud persecutoria, la planta de Pacheco paralizó sus tareas y los obreros se convocaron en asamblea, medida que fue rápidamente extendida a las otras cuatro plantas que tiene la empresa en Pilar, Avellaneda, Ensenada y Lanús.

Linde Praxair es la empresa de gases más importante del mundo, y abastece oxígeno y otras sustancias a la industria automotriz, siderúrgica, alimenticia, petrolera, bebidas gaseosas, etc. y oxígeno medicinal a hospitales y clínicas. Esta multinacional tiene en Argentina antecedentes de prácticas antisindicales y discriminatorias.

El lunes 10 de febrero los trabajadores de Linde Praxair, junto al sindicato SPIQyP, cortaron la avenida Panamericana y realizaron una importante movilización, que fue acompañada por otras organizaciones gremiales y vecinos. El ministerio de Trabajo provincial dictó la conciliación obligatoria y la empresa tiene que brindar una propuesta para que sea puesta a consideración de los obreros, que están muy firmes en su reclamo, de no permitir prácticas antisindicales ni quitas de conquistas laborales, que es la verdadera intención de la multinacional.

## DESPIDOS EN SANCOR:

La empresa láctea despidió a 350 trabajadores de sus plantas de Córdoba y Santa Fe, para luego presentarse en concurso de acreedores, por la crisis que atraviesa.

La empresa justificó esa medida por la abultada deuda que mantiene -400 millones de dólares – y por la caída en el consumo de sus productos. Es que de los cuatro millones de litros de leche diarios que supo producir en su mejor momento, hoy apenas alcanza los 200.000 litros diarios. En cuanto a su planta de personal, Sancor tenía 4.000 empleados en 2017, mientras que en la actualidad solo emplea a 1.350, sin contar los recientes despidos. Una oportunidad a pedido de La Serenísima, Nestlé, Adecoagro y otros monopolios.

## UOCRA RÍO NEGRO MOVILIZA:

La Unión Obrera de la Construcción de la República Argentina (UOCRA) de Río Negro realizó una gran movilización hacia los puentes carreteros que unen Cipolletti y Neuquén en repudio a las políticas del Gobierno nacional que, según sus referentes, han perjudicado gravemente al sector de la construcción.

Desde el sindicato denuncian que llevan 13 meses sin obra pública, lo que ha generado una crisis en el sector, que repercute directamente sobre la mano de obra.

Hubo críticas a la CGT, que “duerme” mientras el presidente avanza sobre los derechos de los trabajadores. Desde UOCRA, el dirigente Juan Garrido expresó a La Mañana de Neuquén que “no lo vamos a permitir”, y que en el sector de la construcción las políticas libertarias han eliminado 100.000 puestos de trabajo.

La movilización fue una de las más grandes que se vio en Río Negro y Neuquén en los últimos tiempos, y participaron las seccionales de toda la provincia hacia los puentes, donde un impresionante despliegue de Gendarmería no permitió el corte.

Esto confirma el parate de la construcción, impulsada por la recesión económica y en especial los cortes de la obra pública decidida a nivel nacional por Milei y Caputo. Cabe destacar que el mandamás de la UOCRA a nivel nacional es Gerardo Martínez, el ex espía de la dictadura militar como agente encubierto y reciclado como “sindicalista” por sucesivos gobiernos como directivo de la CGT y representante ante la Organización Internacional del Trabajo.

## AGRUPACIONES DE BASE CLASISTAS-ABC



Los trabajadores se manifiestan en la Panamericana.

# Juicio millonario, soberanía en peligro

POR HORACIO ROVELLI- El Cohete a la Luna

La familia Eskenazi, a través de las empresas Petersen Energía Inversora y Petersen Energía, poseía acciones por el 25% de YPF, compradas a la petrolera española Repsol en dos operaciones, una a fines del año 2007 y la otra en el año 2011. Adquirieron las acciones a través de préstamos de bancos internacionales y se comprometieron a pagar con el giro de dividendos de sus acciones en la empresa petrolera (acción aprobada por Acta del Directorio de YPF S. A. de esa época). La familia Eskenazi es dueña de la Constructora Petersen, Thiele y Cruz S. A., que realizó importantes obras públicas en la dictadura militar y en el gobierno de Raúl Alfonsín, en la época del menemismo diversificó su accionar y adquirió la mayor parte del paquete accionario de los bancos provinciales de Entre Ríos, Santa Fe, Santa Cruz y San Juan, bancos que continúan en sus funciones.

Según la familia, el pago de los créditos adeudados por el grupo Petersen-Eskenazi se vio interrumpido con la estatización del 51% de las acciones de YPF porque la nueva administración de la compañía prohibió el giro de dividendos, lo que provocó la quiebra del grupo, y no pudieron afrontar sus deudas con los bancos extranjeros.

La quiebra de las dos compañías del grupo Petersen-Eskenazi recayó en el Juzgado Mercantil N° 3 de Madrid, que designó a un síndico y subastó el derecho a litigar. Quien compró esa posibilidad fue el estudio jurídico Burford Capital, ya conocido en nuestro país porque también intervino, con la misma lógica, en el caso de Marsans, la antigua propietaria de Aerolíneas Argentinas.

La demanda principal de Burford Capital se sostiene en que, según el artículo 7° del Estatuto de YPF S. A. (con los que se presentó en los mercados de capitales de Nueva York y de Buenos Aires a vender sus acciones), si alguien compraba más del 15% de la empresa, debería ofrecer lo mismo a todos los accionistas y no sólo a Repsol. Y alega perjuicio porque, tras entrar en la compañía, el Estado decidió suspender el giro de dividendos que había sido acordado entre Repsol y el grupo Petersen, lo que desencadenó que las empresas de los Eskenazi entraran en default al no poder pagar sus deudas, como si el acuerdo de Repsol y Eskenazi no pudiera ser modificado por un nuevo directorio, constituido por la compra del 51% de las acciones por el Estado argentino.

Burford Capital elige para realizar el litigio el juzgado del Distrito Sur de Manhattan (Estados Unidos), que fuera presidido por el juez Thomas Griesa hasta su muerte en diciembre de 2017 y reemplazado por la jueza Loretta Preska.

La jueza determinó que la República Argentina ejerció control indirecto sobre el número requerido de acciones de Repsol el 16 de abril de 2012, activando así sus obligaciones de oferta pública de adquisición. Por lo que el 31 de mayo de 2023 culpó al Estado argentino, pero eximió de responsabilidades a YPF. El 16 de septiembre de 2023, después de un proceso en que se analizó el monto de la indemnización, la magistrada confirmó que la Argentina debería pagar la suma de 16.099 millones de dólares más intereses (que es el valor presente del total de las acciones de YPF S. A.).

En febrero de 2024 (con la firma de Rodolfo Barra), el Estado argentino presentó en la Corte de Apelaciones del Segundo Circuito de Nueva York el primer escrito con los argumentos para que los jueces de segunda instancia revisaran la sentencia de Preska; dicha Corte, a enero de 2025, no se expidió.

Hay varios errores. Desde no contemplar lo que decía el Estatuto de YPF S. A. hasta aceptar mansamente ser juzgados por un distrito municipal como es el Distrito Sur de Manhattan. Además, el gobierno argentino no inició juicio ni en el país ni en el extranjero contra el grupo Eskenazi, claramente favorecido por la venta del litigio por 16 millones de dólares a Burford Capital, estudio que, de cobrar la demanda, lo resarciría con un 30% de esta, cuando su proceder ha sido contra la Nación argentina. Y tampoco inició juicio, ni en el país ni en el extranjero, contra Repsol S. A.



## Entre los buitres y grupo Eskenazi, contra YPF y el país.

Existe un principio jurídico que manifiesta que un Estado no puede ser enjuiciado por tribunales extranjeros, salvo que expresamente lo acepte; se trata del exequatur, que es el conjunto de reglas conforme a las cuales el ordenamiento jurídico de un Estado verifica si una sentencia judicial emanada de un tribunal de otro Estado reúne o no los requisitos que permiten reconocimiento u homologación.

Y un antecedente valioso de inmunidad de ejecución nos salvaguarda de ser juzgados con normas ajenas a nuestra legislación, y nos preserva de fallos discrecionales o arbitrarios. Nuestro país ya aplicó esta doctrina cuando se afectó el orden público constitucional argentino (CSJN ante el fallo del juez Thomas Griesa, caso "Clarence Corporation", 2014). Fue así que desconocimos el reclamo de los holdouts, que solo fue reconocido y aceptado por ley nacional en el gobierno de Macri.

Por lo tanto, el fallo debería ser aceptado por ley por el Congreso de la Nación y, dado que no se respeta nuestra Constitución nacional y nuestro derecho soberano, se debe realizar una campaña de esclarecimiento del caso y que se llame a una consulta popular para que se acepte o se rechace el juicio.

### En síntesis

En defensa de la posición del Estado argentino, en su momento, Santiago Pérez Teruel, abogado del gobierno de Cristina Fernández de Kirchner, sostuvo que la ley 26.741 de declarar de utilidad pública a YPF S. A. se basó en la Constitución de la Nación Argentina, que es superior al estatuto privado de la empresa y lo que correspondía hacer era el proceso constitucional vigente de expropiación. Esa decisión se tomó porque había un interés público comprometido, que, en este caso, era el control de una empresa que es clave para el desarrollo estratégico del país.

Los tratados internacionales, el principio de exequatur y el valioso antecedente de la CSJN ante el dictamen de la Procuración General del Tesoro de la Dra. Alejandra Gils Carbó del 5 de abril de 2013 avalan no aceptar el fallo de la jueza Loretta Preska, que es el camino que estaba transitando el procurador Rodolfo Barra.

La pregunta es por qué el gobierno de Milei decide pedirle la renuncia a Rodolfo Barra. Cuál es el interés de este gobierno de pagar un juicio absurdo. Pretende con ello congraciarse con quién. Y si ello no es también plausible de juicio político al Presidente por "mal desempeño de sus funciones y posible comisión de delitos".

# ¿Por qué hay tantos adictos en EEUU y tan pocos en Cuba y China?

Frente a la pregunta existe una variedad de respuestas posibles que harían de esta nota un posible tratado que analice la situación de la drogadependencia y el negocio a su alrededor que pudiera ser interminable. Por eso vamos a mencionar solo algunos puntos que a nuestro criterio son los más acertados para introducirnos a la cuestión.

El primer factor a tener en cuenta es el histórico: China pasó dentro del siglo de la “humillación” por una auténtica epidemia de adictos cuando las potencias imperialistas, sobre todo ingleses, introdujeron el opio para lograr hacer caer la balanza comercial a su favor. Producto de esto no solo las deudas del imperio chino sometieron a las clases mas pobres a un periodo de extremas dificultades, sino que también el uso de la droga con fines recreativos y comerciales creó un sin fin de relaciones de dependencia.

En el caso de Cuba posteriormente a la revolución, algunos destacados hombres importantes del estado cubano fueron descubiertos involucrados en actividades de tráfico en relación a carteles de la droga hermanados con EE UU. El más famoso fue el general Arnaldo Ochoa, fusilado en 1989 por ese delito, que daba argumentos a una agresión militar yanqui, además de comprometer el alto nivel cultural de la sociedad socialista.

Estos procesos históricos y la elevada educación de China y Cuba dieron lugar a que se cree una conciencia contra la invasión del negocio de la droga y un sentimiento de oposición hacia la misma.

Esto nos lleva al segundo factor, que es el cultural-económico.

Tanto en China como en la Cuba posteriores a la revolución, sus respectivos pueblos se encuentran en un proceso de transición al socialismo, y en la creación de una nueva conciencia social. Para ésta no existen motivos para elogiar a la droga como un medio recreativo ni mucho menos lucrativo, cosa que no sucede en los estados capitalistas, donde el narco-negocio es visto como una salida lucrativa, e incluso se ha llegado a coquetear por parte de los medios de comunicación en el pasado, con la idea de que los narcotraficantes podían ser los comerciantes más exitosos. Y eso en el lenguaje cultural de la sociedad de consumo serían tomados como ejemplos a seguir.

Un tercer factor es la existencia de un partido comunista que toma medidas serias para evitar la proliferación del negocio de las sustancias ilícitas. No solo se dedica a cuestiones punitivas (penas duras y altos niveles de vigilancia por parte de las Fuerzas de Seguridad), sino que esto se conjuga con una labor de formación y hábito sano en el ciudadano, un sistema educativo amplio y bien financiado, etc. Aquí las capturas de narcotraficantes o las campañas de concientización no son con fines propagandísticos para ganar elecciones, sino que se realizan como tareas tendientes a la construcción de socialismo y asegurar que los lastres de estos elementos contrarrevolucionarios y degenerados no puedan proliferar libremente.

Con estos tres simples factores podemos comenzar a ver que EE UU no ha sido un ejemplo de la lucha contra los narcos. Ejemplo de esto en cuanto a la cuestión histórica y cultural, en los momentos que se apelo a la lucha contra el consumo, por ejemplo contra el alcohol en su momento, el sistema creó una serie de incentivos económicos (influidos

por el contexto cultural de capitalismo consumista y el fomento de la actividad mafiosa) que hicieron de la prohibición un fracaso.

La lucha contra las drogas comenzada entre los '70/'80 hasta nuestros días ha fracasado, y no lo decimos nosotros, sino los hechos, la caída de Pablo Escobar no significó la derrota de los carteles. El accionar estadounidense en Colombia muestra que ellos apoyaron y financiaron a los paramilitares que fueron y son parte del negocio de estupefacientes. Los grupos contra u otros grupos anticomunistas fueron financiados con dinero del narco, o por lo menos recibieron una “bendición” de zona liberada para poder traficar y financiar su actividad.

EE UU nunca tuvo la intención de erradicar el problema de la sustancia, en los barrios más pobres, frente a los “indeseables” se ha incluso ampliado la entrada de sustancias en una suerte de “limpieza social” logrando que entre ellos se exterminen mutuamente. Pueden consultar a gran variedad de autores, o incluso al reflejo cinematográfico donde la cuestión se menciona como en diálogos de la película “Boyz n the hood” (Los chicos del barrio). Los pocos intentos genuinos de erradicar la sustancia de los barrios han sido atacadas por el propio estado, como por ejemplo la experiencia de los Black Panthers, quienes fueron destruidos por el FBI.

Por otro lado EE UU es el principal mercado consumidor de las drogas de todo el mundo, y sus bancos lavan el dinero del narcotráfico, aunque los gobernantes yanquis le echan la culpa del problema de la droga a Colombia, Bolivia y México (y también a China).

Desde nuestro lugar como PL aplaudimos las medidas claras y sistémicas, educativas, sociales y de seguridad, tomadas por los gobiernos de los partidos comunistas Chino y Cubano. Condenamos el accionar de los gobiernos imperialistas y de sus lacayos como Milei y Bullrich, que con pobreza y represión onda FBI y DEA no hacen más que fomentar el narco como medio de vida o muerte, sea como sea que el lector lo interprete.

**LULO MALESORI**



**26 LA PEOR CRISIS DE DROGAS EN LA HISTORIA DE ESTADOS UNIDOS**

**El socialismo es cultura, trabajo, educación y salud.**

## **Operativo Independencia, a 50 años del inicio del terrorismo de estado**

Si bien existió un accionar delictivo, contrario a los derechos humanos por parte de los gobiernos civiles y militares anteriores a los años '70, es recién en 1975 donde podemos ubicar la génesis de la institucionalización y planificación de una maquinaria represiva estatal con caracteres particulares que a posteriori llamaríamos "el terrorismo de estado".

Los Decretos de Aniquilamiento fueron durante el gobierno de María Estela Martínez de Perón y sus ministros, pertenecientes la mayoría al Partido Justicialista y algunos directamente de la Triple A (con orígenes de extrema derecha justicialista). Estos instrumentos preveían daba la orden y preveía facilidades/acuerdos para que las FFAA. para que estos combatieran y aniquilaran a los grupos "subversivos", que era la manera en que se catalogaba a los grupos guerrilleros del ERP y Montoneros (entre otras agrupaciones) a los fines de deslegitimizarlos.

El contexto de la época claramente no favorecía al accionar de las fuerzas populares en su intento de insurgencia, de hecho ya para la época la teoría del foquismo guerrillero estaba perdiendo gran parte de su legitimidad. Nuestro partido, por entonces VC, criticaba ese foquismo, ya que hasta el propio Fidel Castro aconsejó a los representantes de la guerrilla no iniciar tareas de lucha contra un gobierno elegido democráticamente (democracia burguesa, pero con participan de la sociedad al fin y al cabo). Eso lo contó el dirigente del PRT-ERP, Luis Mattini, en uno de sus libros. Conjugando esta falta de legitimidad en un principio, con una doctrina de EE UU cada vez más dura contra las organizaciones guerrilleras y con un panorama político cada vez más rechazado dentro del peronismo y las FFAA. solo podía terminar en un baño de sangre, y así fue.

Mientras el ERP iniciaba su lucha con la compañía "Ramón Rosa Jiménez" en los montes tucumanos, Montoneros hacia lo suyo apostando por empezar a circular por la zona con observadores y compañías de logística/observación. Pero como toda acción prevé una reacción contraria, con los decretos mencionados, la actividad represiva comenzó y la movilización de efectivos implicó una diferencia de fuerzas en favor de gobierno derechista de 10 a 1 en combatientes y obviamente contando con mejores sistemas de ofensiva y logísticos propios de un ejército armado por el imperialismo que deseaba aplastar cualquier intento de sublevación. Este comienzo de tareas represivas, de captura, tortura, desaparición y asesinatos sería conocido como "Operativo Independencia".

Los comunistas entendemos que la lucha en general es como el nado del salmón, contra la corriente, pero en ese enfrentar la adversidad no hay que caer en el aventurerismo ni en el infantilismo de izquierda. La realidad es que las condiciones objetivas y subjetivas no estaban dadas para una movida de confrontación armada. Que se entienda que nuestra crítica al foquismo y aventurerismo no quita el carácter heroico de aquellos hombres y mujeres que dejaron su vida frente a las FFAA. sino que además de recordar su valentía, aprendemos de sus errores y aciertos.

Las FF AA como continuadoras de las tareas de la Triple A utilizaron métodos que dejaban la lógica del combate y las leyes de la guerra muy lejos, siendo la tortura y la desaparición sus notas principales, la picanas eléctricas, los simulacros de fusilamiento, la intimidación a los civiles, las violaciones, las palizas, quemaduras, etc. Fueron los métodos elegidos para librar una supuesta "guerra justa" como dijera alguna vez uno de los cabecillas de las fuerzas armadas intentando justificar su actitud. Esa fue la línea de los generales Vilas, Bussi y el jefe de ambos, el genocida general Menéndez.

Una nota importante es que el inicio de los operativos represivos, la financiación y apoyo a estos es incluso anterior al operativo, dado que la Triple A fue apoyada por sectores del justicialismo y el propio general Perón en su persecución contra Montoneros, como también por empresarios y la CIA. La mayoría de la Triple A conformó los grupos de tarea del ejército que luego cumplieron funciones a la hora de desaparecer y/o asesinar a todo aquel que se opusiera a la dictadura militar cívica, tal el caso del "Comando Libertadores de América" con el militar Vergés en la Córdoba de Menéndez. Con esto hacemos un importante recordatorio: el peronismo, los grupos monopolistas, la iglesia, los medios de comunicación, entre otras instituciones fueron parte importante y necesaria en las tareas represivas previas y posteriores a los decretos de aniquilación. Nuestra crítica a la gran burguesía, su forma de "democracia" y sus instituciones no hace más que acrecentarse y solidificarse día a día. Nuestra tarea es hacer la revolución y para ello debemos aprender de los fracasos anteriores e identificar correctamente al enemigo

**LULO MALESORI**



**Los genocidas Menéndez, Videla y Bussi en 1975**

## **Facundo Rivera Alegre**



**Vivi Alegre. Mamá de Facundo Rivera Alegre**

A días de cumplirse 13 Años que te desaparecieron.  
 Todas las noches, estoy pendiente esperando, escuchar el ruido de la llave en la puerta.... En las mañanas convencida de que debes y vas a volver ...  
 No sé, no sabemos que te pasó.  
 Te llevaron, te mataron, no lo sabemos. Te ensuciaron, te silenciaron, te olvidaron... NO TE BUSCARON,TE DESAPARECIERON!  
 Cuantas veces desaparece un pibe?  
 No existió, ni existe independencia entre el poder político y el poder judicial.  
 Muchas veces terminan en "arreglos", que claramente garantizan LA IMPUNIDAD.  
 Hay que investigar el circuito estatal ... quienes ejercen LA JUSTICIA, miran para otro lado.  
 En este camino de búsqueda incansable, resistimos al olvido.  
 Seguiré excavando la tierra,  
 Seguiré derribando puertas,  
 Seguiré gritando tu nombre.  
 Nuestras preguntas comenzaron el 19/02/2012 .  
 Hoy, nuestra urgencia, es que te busquen!  
 Y te encuentren!  
 #13AñosSinFacu  
 #13AñosdeImpunidad  
 #TeQueremosAparecido  
 #FacundoRiveraAlegre

VIVI ALEGRE (Mamá de Facundo Rivera Alegre, desaparecido en Córdoba el 19/12/2012)

N.R.: Facundo desapareció en Córdoba a la salida de un baile de cuartetos, y la hipótesis de la investigación policial y judicial fue que el joven había ido a comprar droga a barrio Maldonado y que en medio de una discusión fue asesinado.

En la actualidad, la causa por la desaparición forzada de Facundo se encuentra cerrada, pues el juicio llevado a cabo en el año 2015 condenó a dos personas por el hecho. Pero la familia y su abogado Claudio Orosz siempre señalaron que fue un proceso lleno de irregularidades, testigos falsos, entorpecimiento de la policía y ocultamiento de la verdad por parte del poder político de turno, encabezado en su momento por los alfiles del peronismo local: José Manuel De la Sota y Juan Schiaretta, a quienes la familia denuncia como los "responsables políticos" del hecho.

Luego de muchos intentos y rechazos por parte del Poder Judicial, Vivi logró que la aceptaran como querellante en la causa por "encubrimiento agravado" que busca encontrar a los "responsables materiales y políticos, nunca juzgados ni imputados, a músicos de la banda que tocó esa noche y a los encargados de la búsqueda".

Vivi continúa la búsqueda de su hijo, y por ello ha realizado presentaciones ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y Amnistía Internacional.

Además, hoy lucha también por impedir que el proyecto que impulsa Llarayora en el lugar donde se presume que desapareció Facundo, donde se planea instalar un "parque acuático". En esa zona también se encuentra el Cementerio San Vicente, el Espacio para la Memoria, Promoción y Defensa de los Derechos Humanos Campo de la Ribera, donde han sido enterradas personas desaparecidas por la última dictadura. Vivi no pretende que se rechace el proyecto, sino que se suspenda hasta que finalicen todas las instancias de búsqueda y rastillaje que nunca se hicieron para encontrar a Facundo.

Vivi es un símbolo de lucha por la Justicia y lo DD.HH. en Córdoba, y además hoy ha sido víctima de la "motosierra" del gobierno facho libertario de Javier Milei, al haber sido despedida con el cierre del CDR (Centro de Referencia) donde trabajaba.

## **Nuestros presos y presos políticos en el continente son 2201 PORQUE LIBRES LES QUEREMOS, NADIE SUELTA LA MANO DE NADIE**

Los buscadores de internet traen a cuento de la pregunta sobre los presos políticos con las listas que las ONG compradas por el Imperio han armado: según ellos son 1086 en Cuba, 314 en Venezuela, 46 en Nicaragua y 187 en Bolivia. Solo nombraré a una sola: la dictadora y asesina Áñez, culpable de dos masacres es presentada como perseguida política, igual que Camacho.

Desde la Coordinadora Americana por los Derechos de los Pueblos nos rebelamos ante tanta infamia y venimos a presentar el verdadero registro de presos políticos del Continente, comenzando por explicarles como construimos el concepto de preso político: lo principal es el contexto político, la secuencia de acciones políticas de uno y otro lado y no el acto en sí o la jerarquía. Los militares venezolanos reduciendo la invasión mercenaria de 2020, la Operación Gedeón, no violan ningún derecho sino que ejercen el sagrado derecho a la defensa de la soberanía nacional. En cambio, los miles de bolsonaristas que intentaron abortar el gobierno de Lula afectaron justamente el derecho a la auto determinación de los pueblos, el más sagrado de nuestros derechos.

Nosotros decimos: Preso político es toda persona privada de su libertad por luchar contra la dominación colonial, las políticas de explotación y expoliación de los pueblos, toda forma de discriminación, estigmatización y criminalización de las formas de asociacionismo y resistencia; el modo de ejercer el sagrado derecho a la resistencia es de soberana decisión de cada organización, grupo o colectivo popular. Esa lucha puede darse desde el movimiento popular o desde funciones gubernamentales; el carácter de preso político no deviene del acto por el cual se lo persigue y encierra sino por el contexto histórico: presos políticos son los que luchan contra el Imperio y sus políticas coloniales quien lo coloca en el lugar de perseguido y/o preso político por tal razón, más allá de la excusa discursiva o judicial. Reconocemos el sagrado derecho de los pueblos a defender su derecho a la soberanía, autodeterminación y la elección de su destino histórico. En ello nos inspiramos en la tradición de Simón Bolívar y José de San Martín, de Tupa Amaru y Tupac Katari, de Emiliano Zapata, Augusto Sandino, Salvador Allende y el Che.

El preso político puede tener, o no, causa judicial y hasta sentencia firme, ya que el tradicional conservador, elitista, patriarcal, clasista, xenófobo y arbitrario Poder Judicial ha sido transformado por los EE.UU. en un arma de la lucha política con máscara jurídica bajo doctrinas tan cínicas como la del "derecho del enemigo" que niega derechos a los que luchan; por lo que denunciamos que esa causa judicial está originada o potenciada por la persecución política, razón por la cual la libertad de nuestros compañeros siempre será producto de decisiones políticas conquistadas por la lucha a la cual nos debemos y convocan

Por el contrario, aquellos que se prestan a maniobras golpistas, desestabilizadoras (desde las acciones inscriptas en la guerra psicológica a las acciones terroristas directas) no merecen portar el honroso nombre de presos políticos ya que sus acciones tienden a liquidar conquistas políticas, económicas, sociales, culturales, etc. y generalmente se encuadran o favorecen planes imperiales de colonización y sometimiento. En todo caso, también para ellos reclamamos el estricto cumplimiento de los procedimientos que garanticen los derechos humanos reconocidos en Pactos y Convenios Internacionales de las Naciones Unidas y otros ámbitos internacionales. La diferencia no es antojadiza: defendemos a quienes bregan por defender, ampliar o conquistar derechos para los pueblos y repudiamos a quienes buscan recortarlos o anularlos. No es lo mismo.



### **Libertad a Simón Trinidad y demás presos políticos.**

De acuerdo a los datos proporcionados por la Coordinadora Americana por los derechos de los pueblos y víctimas de prisión política, en el continente se contabiliza 2.201 presos políticos. La lista aún se está sistematizando, sin embargo, se adelanta lo siguiente:

EE.UU. 142 BOLIVIA 102 CHILE más de 100 PERÚ 60  
ARGENTINA 3  
COLOMBIA 1723 EL SALVADOR 21 PARAGUAY 50  
MÉXICO 1 GUATEMALA sin datos HAITÍ sin datos

En el 2024 se ha logrado la libertad de dos compañeros presos políticos Alex Saab y Julian Assange; en ambos casos se combinaron todas las formas de lucha: jurídica, propagandística, política y diplomática puesto que finalmente se negoció con el gobierno de los EE.UU. el modo de liberación.

Nombrar y destacar siempre entraña el riesgo de silenciar y ocultar pero lo hacemos como modo de hacer visibles a lo que hoy es invisible y digno de lucha política lo que hoy es casi indiferencia.

Queremos nombrar a los ex presidentes de Perú y El Salvador, Pedro Castillo, Salvador Sánchez Cerén y Carlos Mauricio Funes Cartagena, a los ex jefes de la insurgencia armada de Perú, Colombia y Chile, Víctor Polay. Simón Trinidad y Mauricio Hernández Norambuena, a los dirigentes políticos/sociales de Argentina y Chile, Milagros Salas y Daniel Jadue; a la militante revolucionaria del Paraguay Carmen Villalba y Antonio Barragán Carrasco de México

Proponemos concentrar la exigencia de Libertad para Simón Trinidad, atrapado en Ecuador hace 20 años y encerrado siempre en las cárceles de máxima seguridad de los EE.UU. (que convierten virtualmente a los presos en "muertos civiles") que debió haber sido liberado por los acuerdos de La Habana que pusieron fin a cincuenta años de conflicto armado entre las FARC y el Estado Colombiano pero cuyo incumplimiento verdadero ha impedido la paz total que sería la Paz con Justicia Social. El encierro de Simón es la prueba más contundente del incumplimiento de los acuerdos, liberarlo ya para llevar los acuerdos a su concreción.

### **COORDINADORA AMERICANA POR LOS DERECHOS DE LOS PUEBLOS**



# El alto al fuego en Gaza permitió liberar muchos presos palestinos



## Hamas resistió el aniquilamiento de Netanyahu.

Con la llegada de Donald Trump al gobierno, y tras la renuncia de los dos ministros sionistas más extremistas del gobierno del primer ministro Netanyahu (sí aunque usted no lo crea existen en Israel dirigentes políticos aún más criminales que el condenado por genocidio, Netanyahu), luego de más de un año de iniciada la campaña militar del ente sionista en Gaza, se pactó un alto al fuego y un intercambio de rehenes entre Israel y Hamas.

Miles de luchadores de la resistencia palestina detenidos hace años en las cárceles de Israel en condiciones inhumanas de detención fueron canjeados por soldados y civiles israelíes detenidos por Hamas en condiciones saludables, como se pudo apreciar en las filmaciones.

Las noticias negativas se sucedieron tras el recibimiento con honores a Netanyahu en EEUU por parte de Trump y su gabinete. Tras la reunión de jefes de Estado Trump declaró que los 1.7 u 1.8 de millón gazatíes serán reubicados con la ayuda de Jordania y Egipto que, aunque se niegan deberán hacerlo, según Trump, para que los gazatíes dejen de sufrir en esa zona infernal. No aclaró que el infierno se debía a la agresión del señor que tenía a su lado.

Tras la evacuación según Trump en beneficio de los propios palestinos, la Franja de Gaza se transformará en la Riviera de medio oriente.

Primero indirectamente reconocen que como la población gazatí superaba los 2.1 millones de habitantes, serian más de 400 mil los muertos y no los 60 mil reconocidos oficialmente.

Segundo, el verso de la propaganda sionista de que la guerra contra Hamas era en respuesta al operativo Diluvio Al Aqsa del 7 de octubre quedó más patente que nunca.

Desde su regreso a Palestina los colonos sionistas mas agresivos y luego el propio Estado israelí desde su creación, desplazaron por diversos métodos a los palestinos que vivían hace muchísimos años en la zona.

Los sionistas de izquierda o socialistas que querían convivir pacíficamente con los palestinos pronto quedaron en minoría y definitivamente condenados al ostracismo político tras el asesinato de Rabin. La solución de los dos Estados quedó para la ciencia ficción política tras la intervención de Trump qué como buen especulador inmobiliario declaró su total acuerdo con los usurpadores.

Miles de declaraciones en todo el mundo y especialmente de los gazatíes que regresaron al norte de la Franja tras el cese al fuego, dejaron muy en claro que lucharán por su tierra aun cuando resulte casi imposible de vivir tras las cientos de miles de bombas lanzadas por Israel en la zona.

El objetivo siempre fue destruir todos los edificios para que luego las topadoras limpien de escombros la tierra y edifiquen sobre la zona, según el plan de Trump y Netanyahu, para negocios de sus empresarios cercanos, incluso de sus familias.

Como dicen el primer genocidio transmitido en tiempo real dejó constancia de la violencia extrema, las demolición de viviendas, la falta de agua , alimentos y medicinas. Todo ésto, le complica la tarea de propaganda y desinformación del gigantesco aparato global sionista.

Otra cosa que quedó clara es que la resistencia continua más firme qué nunca con el desfile de batallones de Hamas y la resistencia palestina en oportunidad de la liberación de rehenes. Saben hace años que con el Sionismo de derecha o más extremo es imposible convivir en paz y hay que prepararse para la resistencia armada. Nuevamente los sionistas les dieron la razón al comenzar sus ataques a Cisjordania, inmediatamente tras el cese al fuego.

Simplemente cambian de frente. De Gaza a El Líbano, luego Siria y ahora Cisjordania, siempre con la mira en Irán para frenar su eventual proyecto de desarrollo atómico.

Con el apoyo que el lobby sionista de AIPAC, dólares mediante, EEUU se metió en todas y cada una de las aventuras militares pedidas por Netanyahu en Irak, Sudán, Afganistán, Siria en 2015 y 2024, antes Libia en 2011.

Una maquinaria alocada de guerra al servicio de la racionalidad mas que cuestionable, militarista y supremacista sionista para crear el gran Israel prometido por libros religiosos de hace más de dos mil años. Vaya racionalidad fanática religiosa

Por supuesto que las declaraciones de Trump son importantes por provenir del jefe de las fuerzas armadas más grandes del mundo, aunque probablemente sigan el mismo camino que una tras otra de sus ridículas declaraciones políticas.

Lo único bueno en su discurso de asunción presidencial fue que no habló de China ni de Rusia y se dedico a importantes cuestiones como cambiarle el nombre al golfo de México, lo que provocó la risa de Hillary Clinton.

## ¿SE ROMPE EL ALTO AL FUEGO?

En resumen, a la política claudicante de Biden quien se autoadjudicó el logro del cese al fuego, firmado en sus últimos días como presidente, condenaba sólo de palabra a Netanyahu mientras seguía el financiamiento y la asistencia militar, ahora vino la política más franca de total apoyo a Netanyahu por Trump, considerado el presidente más amigo de Israel.

El mundo asiste azorado al ascenso irrefrenable de los políticos menos experimentados de EEUU que ante la bancarrota de los que estuvieron a cargo del diseño de la política bipartidista los últimos 50 años en EEUU, los serios think tanks como el consejo de relaciones exteriores, organización de la cuál forma parte el Keynes del siglo XXI, Jeffrey Sachs. El economista neoliberal le da brillo intelectual esa organización pero nada más que eso, ya que su opinión no es tenida en cuenta

En Argentina el presidente Milei hace declaraciones disparatadas contra los gays para quedar bien con Trump y que nadie le da importancia en el mundo, pero que provocó una masiva marcha en su contra en Plaza de Mayo y el país, muy exitosa a pesar del boicot de Guillermo Moreno que organizó un acto el mismo día a la misma hora.

Volviendo al tema del alto al fuego, al cierre de esta edición Netanyahu siguió matando palestinos en Gaza y en Cisjordania, incumpliendo los acuerdos, por lo que Hamas anticipó que -si Israel no respetaba lo firmado- iba a suspender la entrega de más rehenes. Israel preparó a sus militares como si fuera a lanzar otra fase más elevada de su genocidio, que de ser llevado a cabo podría ser parte del plan de Trump de quedarse con Gaza y expulsar a su población hacia otros países, algo repudiado por numerosos países de la región y el mundo, comenzando por China.

**MARTÍN GUEVARA**

# Cuba: Firmeza y dignidad frente al atropello

Declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores. 1/2/2025

El 31 de enero de 2025, el secretario de Estado, Marco Rubio, anunció que comunicó al Congreso de los Estados Unidos la revocación de la suspensión de la posibilidad de que se presenten en tribunales estadounidenses demandas judiciales, a tenor del título III de la Ley Helms-Burton.

Igualmente, aprobó la restitución de la Lista de Entidades Cubanas Restringidas, con las que entidades o personas en los Estados Unidos tienen prohibido realizar transacciones, so pena de ser multadas y sus activos congelados. Informó la decisión de añadir a esa lista a la empresa cubana procesadora de remesas, Orbit S.A.

No son acciones inesperadas. Son pasos que faltaban para deshacer las decisiones tardías, aunque positivas, dadas a conocer por el presidente Joseph Biden, el 14 de enero pasado.

El objetivo de las medidas es intimidar a inversionistas extranjeros y evitar que contribuyan al desarrollo económico de Cuba y el bienestar de los cubanos, mediante la amenaza expresa de ser demandados en cortes estadounidenses. Es también cerrar todas las fuentes de ingresos externos a la economía cubana en su conjunto; sabotear criminalmente la capacidad de todos los actores económicos, públicos y privados, de proveer bienes y servicios; y deteriorar aún más los niveles de vida de la población afectada por el bloqueo y las medidas adicionales impuestas durante el primer mandato de Trump, para crear irritación social y desestabilización, y tratar de lograr el muchas veces soñado y nunca alcanzado propósito de derrocar la Revolución con fines de dominación y escarmiento.

Estas acciones van acompañadas de operaciones comunicacionales de desinformación y descrédito y una poderosa maquinaria de manipulación en plataformas digitales, con el propósito de responsabilizar a Cuba del impacto de las medidas criminales del gobierno de los Estados Unidos, para que el mundo y el pueblo de Cuba no reconozcan a sus verdugos.

Son esos mismos a quienes los anima el compromiso contraído con familias reaccionarias y grupos especiales de interés en los Estados Unidos y la Florida, que se benefician del bloqueo a Cuba sacrificando el bienestar y amenazando hasta el sustento del pueblo cubano. Estos políticos de hoy, son los mismos arquitectos de las decenas de medidas adicionales al bloqueo que se pusieron en vigor entre los años 2017 y 2021.

Desde la aprobación de la Ley Helms-Burton en 1996 y hasta 2019, todos los presidentes estadounidenses, incluido Trump en los dos primeros años de su mandato anterior, hicieron uso consecutivamente de la facultad ejecutiva de suspender la aplicación del título III cada seis meses, reconociendo que contraviene el Derecho Internacional y la soberanía de otros Estados. También por comprender que su aplicación generaría obstáculos insuperables para cualquier perspectiva de solución de las reclamaciones y compensaciones a los estadounidenses cuyas propiedades fueron legítimamente nacionalizadas al triunfo de la Revolución.

Como resultado, desde 2019 se han presentado alrededor de 45 demandas en las cortes, fundamentalmente, contra compañías estadounidenses. Estas han tenido que emplear dinero, tiempo y energía para defenderse contra lo que expertos consideran una aberración jurídica, con aspectos que la calificarían como anticonstitucional. Entre las aberraciones más significativas, dicho título extiende su alcance a propietarios que no eran ciudadanos de los Estados Unidos al momento de producirse las nacionalizaciones y cuyas supuestas propiedades nadie ha certificado.

Se trata de medidas que nada tienen que ver con el interés nacional de los Estados Unidos, o los deseos de gran parte de la comunidad empresarial en ese país que desean participar en la economía cubana. Por el contrario, se vincula con los deseos trasnochados de reconquista de los herederos políticos del dictador Fulgencio Batista.

Es una demostración de la naturaleza corrupta con que opera ese gobierno de modo general y, específicamente, de su objetivo de asfixiar económicamente a Cuba, causar daño a nuestro pueblo, y pretender que renunciemos a las prerrogativas soberanas cuya conquista ha costado tantos años, esfuerzos y vidas.

Con la reactivación del título III, se completa nuevamente la aplicación en su totalidad de la Ley Helms Burton, distinguida por su extremo alcance extraterritorial, por ser violatoria de las normas y principios del Derecho Internacional, contravenir las reglas del comercio y las relaciones económicas internacionales y por ser lesiva a la soberanía de otros Estados, principalmente por la afectación de sus disposiciones a compañías y personas establecidas en el territorio de estos. Ha sido rechazada amplia, sostenida y casi unánimemente por la comunidad internacional en las Naciones Unidas, organismos internacionales especializados y organizaciones regionales. Varios países cuentan con leyes nacionales para enfrentar los efectos extraterritoriales de esta ley.

El Gobierno de Cuba reitera los postulados de la Ley de Reafirmación de la Dignidad y Soberanía Cubanas (Ley No. 80) y recuerda la decisión del Tribunal Popular Provincial de La Habana, el 2 de noviembre de 1999, de declarar Con Lugar la Demanda contra el Gobierno de los Estados Unidos por Daños Humanos sancionándolo a reparar e indemnizar al pueblo cubano en la cuantía de 181 100 millones de dólares. Posteriormente, el 5 de mayo de 2000, el Tribunal determinó los Daños Económicos ocasionados a Cuba y sentenció resarcir a Cuba por valor de 121 000 millones de dólares.

Cuba ha reiterado la disposición de hallar una solución a las reclamaciones y compensaciones mutuas. Las nacionalizaciones cubanas se llevaron a cabo amparadas por leyes, con estricto apego a la Constitución de nuestro país y en conformidad con el Derecho Internacional. Todas las nacionalizaciones contemplaron procesos de compensación justa y adecuada, que el gobierno de los Estados Unidos se negó a considerar. Cuba alcanzó y honró acuerdos globales de compensación con otras naciones que hoy invierten en nuestro país, como España, Suiza, Canadá, Reino Unido, Alemania y Francia.

Asimismo, el gobierno cubano denuncia y responsabiliza al gobierno de los Estados Unidos por las consecuencias inmediatas que tendrá en todo el país la nueva medida contra el derecho de los emigrados cubanos a enviar remesas y ayudar a sus familiares, que ya sufren demasiado por el cerco recrudescido debido a la injusta y fraudulenta inclusión de Cuba en la lista de Estados supuestamente patrocinadores del terrorismo.

Cuba rechaza estas decisiones, de manera enérgica, firme y categórica. Las asume como un nuevo acto hostil y arrogante, y repudia el lenguaje irrespetuoso y calumnioso del comunicado del Departamento de Estado, plagado de mentiras para tratar de justificar lo injustificable.

Hacemos un llamado a la comunidad internacional para detener, denunciar y acompañar a nuestro pueblo frente a la nueva y peligrosa arremetida de agresión que apenas ha comenzado.

Harán mucho daño con sus planes y medidas asesinas y cobardes, pero jamás lograrán su objetivo principal de poner a Cuba de rodillas para someterla.

¡Cuba vencerá!



El que está aislado del mundo es EE UU, no Cuba.

# Proyectos comunitarios en Venezuela

El triunfo de Donald Trump en los comicios de Estados Unidos creó un nuevo escenario internacional. Trump endurece sus políticas hacia América Latina, sobre todo con aquellos países que considera sus enemigos: Cuba y Venezuela. Con el garrote en la mano y el chantaje y las amenazas como elementos de su diplomacia, trata de imponer su diseño fascista de asfixia económica.

Una de las primeras medidas fue revocar una extensión de las protecciones de deportación que el gobierno de Biden concedió a más de 600.000 venezolanxs que residían en Estados Unidos, en el marco de lo que él califica como inmigración ilegal. Anunció nuevas sanciones económicas y también a 8 funcionarios del gobierno bolivariano, a la vez que aumentó la recompensa por el arresto del presidente Nicolás Maduro a 25 millones de dólares. Por el ministro del Interior Diosdado Cabello y por el Ministro de Defensa, Vladimir Padrino ofrece 15 millones....Como en el Lejano Oeste, Trump amenaza con las armas y con el dinero.

Tras los comicios del 28 de julio de 2024, el 10 de enero de este año, el pueblo venezolano juramentó al presidente Maduro para un tercer mandato. Fue a pesar de las falsas denuncias de fraude, que fogueó la oposición encabezada por María Corina Machado y que suscribieron varios gobiernos extranjeros encabezados por EE UU y varios seguidores de sus políticas, entre ellos Argentina. Se impuso la voluntad de la mayoría del pueblo, que sigue reivindicando a Hugo Chávez y defendiendo los derechos que se consiguieron.

El 2 de febrero de 1999 Chávez juró como presidente por primera vez. Fiel a su legado y como homenaje, el mismo día de este año el presidente convocó a toda la población del país a votar los Proyectos Comunitarios (ya en 2024 fueron financiados 9.183 proyectos votados en 2 consultas nacionales). Qué son los Proyectos Comunitarios? Son un tipo de intervención social dirigidos a un grupo con intereses comunes con el objetivo de mejorar su bienestar social. Es un elemento clave para cambiar la realidad social de algunos colectivos que presentan situaciones problemáticas o de vulnerabilidad a fin de generar un cambio positivo en la realidad que rodea a esas comunidades. Tienen requisitos formales y administrativos para lo cual el gobierno brinda formación pública y gratuita.

Cada proyecto tiene un presupuesto asignado y las acciones propuestas para alcanzar los objetivos deben ajustarse al mismo. Participan miembros de la comunidad, ONG's que brindan asesoramiento y apoyo técnico y profesionales de las áreas sociales.

¿Y quién los financia? El Estado venezolano.

Ya el 5 de febrero, el presidente Maduro informó que el Consejo Nacional Electoral (CNE) que es el que organiza y controla la votación, ya ha adjudicado 60% de los proyectos elegidos, indicando que las y los venezolanos escogieron proyectos vinculados al agua en primer lugar: necesidad de tanques. limpieza de canales, potabilización etc. seguida por proyectos vinculados al sector educativo; reparación de escuelas, ampliaciones, instalación de laboratorios de robótiinformática etc. Es decir nada que sea ajeno a las necesidades las comunidades urbanas o rurales de nuestros países de la Patria Grande.

Esta política del gobierno bolivariano cuenta con el apoyo de la mayoría del pueblo como lo evidenció la gran cantidad de personas que fue a votar. Esto ha fortalecido al Presidente Maduro, que muestra iniciativa política, reivindica el rol del Estado y la participación popular. ¡Pueblo activo y soberano! fue la consigna de la convocatoria.

Mientras tanto la oposición derechista empieza a dividirse ante la convocatoria a elecciones legislativas y regionales para el próximo 27 de abril, en las que se renovarán 277 diputados de la Asamblea Nacional, gobernadores y alcaldes.

Algunos de los partidos integrantes de la antichavista PUD han dicho que no participarán, otros no se han pronunciado y algunos van a intervenir, como el opositor Movimiento Por Venezuela (MPV).

ELENA RIVERO



Maduro ya visitaba las comunas antes de 2023.

## ULTIMO MOMENTO: MILEI DELINCUENTE

Al cierre de esta edición se supo que el viernes 14 el presidente Milei en su cuenta personal de X, había promocionado una criptomoneda, \$Libra, creada un rato antes de ese post. Dijo el facho: "La Argentina liberal crece!!!! Este proyecto privado se dedicará a incentivar el crecimiento de la economía argentina, fondeando pequeñas empresas y emprendimientos argentinos. El mundo quiere invertir en Argentina: vivalibertadproject.com. Contrato: Bo9... Viva la libertad carajo!!"

Con esa promoción del presidente, hubo mucha gente del país y el mundo que compraron esa criptomoneda, cuya cotización subió a muchos dólares, pero los fundadores del sitio vendieron con una ganancia cercana a 70 millones de dólares, en tanto los ingenuos perdieron su inversión porque luego la acción cayó a centavos. El fundador de la "empresa", Julian Peh había tenido reuniones previas con Milei, quien conocía a su firma Kip Network.

Quiere decir que como mínimo el presidente fue promotor de una estafa, si es que no tenía algún rol más importante en una asociación ilícita. Sería la segunda vez que protagoniza una acción de este tipo porque en 2021 lo hizo con otras dos firmas de criptomonedas que cometieron estafas.

Algunos diputados como Esteban Paulón y otros están promoviendo el juicio político a Milei, lo que entre otros obstáculos choca con que esta Comisión está sin funcionamiento en Diputados. Sin perjuicio de promover estas acciones y denunciarlo ante la justicia, lo mejor es la denuncia pública ante el pueblo, como el delincuente que es y la búsqueda de echarlo con la lucha popular en las calles.

ESCANDALOSA  
ESTAFA CRIPTO  
DE MILEI

LUNES 10AM  
LAS PRUEBAS



# ADMINISTRACIÓN FASCISTA BUSCA RECOMPONER UN IMPERIO DECADENTE

## Donald Trump trae más confrontación en EEUU, la región y el mundo

La administración Trump comenzó con agresiones a la población y residentes en su país, pero también confrontando a naciones vecinas y al mundo, porque además de México, Canadá, Colombia, Cuba y Panamá sus planteos imperialistas golpearon a Palestina y China.

A sus ciudadanos y residentes comenzó a perjudicarlos con la anulación de una serie de programas de ayuda social para la gente de menores ingresos. Si hasta ahora 800.000 personas en extrema pobreza vivían en situación de calle, con estos recortes de planes la cifra irá en aumento. Ni siquiera los que nazcan en territorio estadounidense de padres inmigrantes tendrán el derecho a la ciudadanía, aunque la 14 Enmienda les de ese derecho. Trump les bajó el pulgar.

A Canadá le espetó que mejor sería el Estado número 51 de EE UU y dispuso aumentar los aranceles 25 para sus productos que ingresen al mercado yanqui. Y eso que ese país es socio comercial del imperio en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte desde 1994. El magnate declaró que era de su apetencia Groenlandia, de posiciones geoestratégicas y tierras raras, pero el reino de Dinamarca manifestó que seguiría siendo suya.

A México también lo maltrató como mal vecino que es Washington, que a mediados del siglo XIX le robó la mitad de su territorio. A pesar de que también es miembro del tratado de América del Norte, Trump le descerrajó igual aumento de aranceles del 25 por ciento. Eso, con ser gravísimo para un país que destina a USA el 80 por ciento de sus exportaciones, no fue lo peor de todo. Los aztecas fueron acusados de introducir en el norte solamente delincuentes, asesinos y narcotraficantes. Ya en su anterior cuatrienio, 2017-2021, el millonario platinado impulsó la ampliación del Muro en México, con miles de soldados y guardias armados. Un ejemplo de apartheid como los paredones de Sudáfrica y Cisjordania, levantados por los racistas y sionistas respectivamente.

La respuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum fue firme y soberana. Además de las consabidas acusaciones de que su país era una fábrica de exportar delincuentes llegó la "nota de color": el Golfo de México ahora se llamará Golfo de América, que Google hizo suya inmediatamente. Bueno, Sundar Pichai, el dueño de Google, así como sus colegas Elon Musk de Tesla, Tim Cook de Apple, Mark Zuckerberg de Meta y Jeff Bezos de Amazon, estuvieron en primera fila en la asunción del fascista, el 20 de enero. México y Canadá protestaron contra el aumento de aranceles y anunciaron que tomarían medidas equivalentes. Trump metió marcha atrás y suspendió los aumentos por un mes. Habrá que ver cómo sigue esta historia, también negativa para Argentina, con aranceles del 25 por ciento para aluminio y acero.

### MÁS BLOQUEO CONTRA CUBA

La andanada trumpista pegó contra Panamá, buscando recuperar el dominio del Canal de Panamá, cedidos al país dueño en 1999, veinte años más tarde de los acuerdos Carter-Torrijos. La mentira de la Casa Blanca es que dicho canal había caído en manos de China, uno de los peores delitos que podrían cometerse, según su criterio. El canal es de Panamá. Dos firmas chinas de Hong Kong operan dos puertos allí, no el canal principal, pero el viejo cuento antichino es propio de republicanos y demócratas. La generala Laura Richardson, exjefa del Comando Sur del Ejército norteamericano, agitaba hace un par de años la existencia de una base militar china en Neuquén, que no era tal. Eso le sirvió para el facho pseudo libertario Javier Milei le habilitara una base militar yanqui en Ushuaia con Argentina como socio menor.

El flamante secretario de Estado, el ex senador "Narco" Rubio, anduvo de gira por Centroamérica y uno de sus entrevistados fue el presidente panameño José Raúl Mulino, quien se arrastró a sus pies.



### Deepseek hizo temblar a Wall Street.

Dijo que los buques de guerra norteamericanos tendrán prioridad de paso siempre, no solamente en casos de emergencia. Y que Panamá se retirará del proyecto internacional chino de la Ruta y la Franja de la Seda, al que adhieren 150 países y 30 organizaciones internacionales.

"Narco" Rubio volvió a la carga contra Cuba, que había sido sacada el 14 de enero por Joe Biden de la lista de estados que supuestamente patrocinan el terrorismo. Seis días después, al asumir Trump, anuló esa salida y volvió a poner a Cuba en esa nómina donde nunca debió estar. Buscan complicar más el comercio, las inversiones y créditos a la Patria de José Martí, para acentuar el bloqueo que seguirá a full, incluso aplicando secciones de la ley Helms-Burton que otros gobiernos estadounidenses suspendían temporalmente. En LIBERACIÓN se puede leer la declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, respondiendo a esas agresiones que ahora encabeza Rubio, un excremento de la gusanera de Miami.

### LIMPIEZA ÉTNICA Y NEGOCIOS EN GAZA

El 4 de febrero Trump recibió a Benjamin Netanyahu en el Salón Oval (Milei se morirá de envidia porque el sionista haya sido el primero en ser recibido en ese trono oficial para los lamebotas). Y allí reiteró sus declaraciones de sacar de la Franja Gaza a la población palestina, 1.8 millón de personas, que sufrió hasta ayer 47.000 muertos (más otros 10.000 que quedaron bajo los escombros) a manos del genocidio que cumplió 16 meses (77 años contando desde la Nabka). El proyecto es una limpieza étnica, con sus dueños expulsados a Jordania, Egipto y otros países. Estados Unidos y sus multinacionales, más sus socios sionistas obviamente, convertirían esa Franja en la Riviera de Yanquilandia, adueñándose de la tierra y el mar para ellos y sus grandes empresas.

Ese plan es de los más siniestros y fascistas que se hayan planteado en los últimos tiempos, de modo que la respuesta adversa vino de un montón de países del mundo.

Hablando del país socialista asiático, también fue blanco de las agresiones del estadounidense. Ya se mencionó su acusación de ser el propietario del Canal de Panamá. También le aumentó 10 por ciento de aranceles, que se suman a sanciones similares contra empresas chinas como Huawei, el G5, TikTok, etc, prohibiciones de ventas de insumos tecnológicos "made in USA", etc.

Esas guerras comerciales son parte de una campaña política y militar contra China, el gran enemigo según Trump. De allí quizás su postura más negociadora que la de Biden respecto a la guerra de Ucrania contra Rusia, para lo cual puede tener una reunión con Vladimir Putin. Habrá que ver si eso se concreta y a qué acuerdos se llega: ojalá sirva para consolidar las posiciones rusas en Crimea y las zonas que ya plebiscitaron ser de la Federación Rusa.

Con China las cosas no le van a ir bien a Trump. El más reciente ejemplo fue la súbita aparición de la firma china DeepSeek, para la Inteligencia Artificial, mucho más barata que los pulpos yanquis como Nvidia, que perdió 600.000 millones de dólares en su valor de mercado.

No se debe subestimar al magnate de orientación fascista, que quiere dominar el mundo, pero tampoco perder de vista que hay BRICS y mundo multipolar.

Mao Tsé tung escribió en 1956 que el imperialismo norteamericano era un tigre de papel: "los países de América, Asia y África tendrán que seguir peleando con EE UU hasta el fin, hasta que el viento y la lluvia destruyan este tigre de papel".

**SERGIO ORTIZ**